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Над заснеженной гладью Чулы
ма многопролетный мост кажет
ся величавым и даже торжествен
ным. Окончанию его сооружения 
был посвящен позавчера митинг 
строителей, собравшихся с семья
ми возле празднично украшенно
го первого пролета.

Это праздник для всех, кто в 
зной и мороз, дождь и метель 
укладывал бетон в опоры, кто на 
многометровой высоте устанавли
вал и клепал стальные конструк
ции.

Недавно газета «Правда» 
в числе лучших лесозагото
вителей страны назвала имя 
бригадира малой комплекс
ной бригады из Ергайского 
леспромхоза В. С. Корнеева. ------ -

Что отличает труд этого 
замечательного новатора, одного 
из могучей плеяды лесных бога
тырей?

Настойчивый поиск. Постоянно 
находить и приводить в действие 
резервы повышения производи
тельности труда, улучшение каче
ственных показателей стало жиз
ненной потребностью Владимира 
Корнеева и его товарищей по 
бригаде, нормой их жизни.

Этот небольшой коллектив не 
только показывает рекордные ре
зультаты на заготовке леса. Он 
настойчиво ставит на службу про
изводства новые резервы эконо
мии. начал поход за комму нистн- 
ческую бережливость в лесу. Каж 
дый килограмм топлива, каждый 
метр троса, каждая минута рабо
чего времени здесь взяты на стро
гий учет. Четверо из Ергая заве
ли книж ку  бережливости, призва
ли всех лесорубов области от
крыть копилку экономии.

Таких примеров подлинной хо
зяйской заинтересованности са
мих рабочих в улучшении работы 
нашей промышленности очень мно
го на предприятиях области. В 
этом находит свое конкретное 
проявление коммунистическое со
знание советского труженика, его 
высокая техническая культура. 
Строя коммунизм, советские люди 
хорошо знают, что великое скла
дывается из малого, из усилий и 
практических дел всех членов об
щества.

Настойчивыми делами многих 
тысяч тружеников постоянно рас
тет экономика нашего таежного 
края. Промышленность области 
досрочно выполнила одиннадцати
месячную программу, сверх пла
на выпущено продукции на не
сколько миллионов рублей.

Но $ нас еще много неиспользо
ванных резервов, немало отстаю 
щих звеньев и даже отдельных от
раслей промышленности.

Поиск идет по многим направ
лениям Повышение производи
тельности труда, снижение себе
стоимости, улучшение качества, 
увеличение надежности и долго
вечности машин, приборов и дру
гой продукции, борьба за рента
бельно!... ь каждого изделия — по
стоянные заботы наших тружени
ков И тут широкое поле дея
тельности для каждого рабочего, 
инженера, техника, для каждого 
конструктора и ученого.

Рабочие смены мастера А . Али- 
ферова из первого шлифоваль
ного цеха подшипникового завода 
еще в середине года начали движе
ние под лозунгом: «Все 420 минут 
рабочего времени — производст-

РЕ ЗЕ РВ Ы  ИЩЕТ РАБОЧИЙ

Идёт обская 
р ы б а

В сентябре и октябре каргасок- 
ские рыбаки задолжали государст
ву 1.000 центнеров рыбы. Такого 
давно не случалось. Администрация 
рыбозавода и партийные организа
ции рыбоартелей обратились с при
зывом к  рыбакам: в ноябре ликви
дировать отставание и войти в гра
фик.

На рыбных промыслах разверну
лась настоящая борьба за максималь
ное использование орудий лова. И 
вот успех. В ноябре бригады госло- 
ва и рыболовецкие звенья артелей 
выполнили не только план, но и 
ликвидировали отставание. Они сда
ли 2.035 центнеров язя, щуки и 
налима. На 402 центнера рыбы 
больше ноябрьского плана вылови
ли рыбаки бригад гослова.

Соревнование возглавляют рыбо
артели имени Толпарова и «Север
ная звезда». Оба хозяйства досрочно 
выполнили годовой план. Рыбоар
тель имени Толпарова уже выловила 
сверх годового плана 85 центнеров, 
а «Северная звезда» —  90 цент
неров рыбы. Бригада Ѵослова Тым- 
ско.го рыбопункта, которой руководит 
тов. Гришаев, выловила 70 центне
ров рыбы при плане 13 центнеров.

И. СЕНЧИЛО, 
директор Каргасоксного рыбоза
вода.

В счет 1965 года
В канун Дня Советской. Консти

туции коллектив Чузиковского лесо
заготовительного пункта первым в 
Парабельском леспромхозе выпол
нил годовой план вывозки леса. На 
нижние склады уже вывезено более 
33 тысяч кубометров деловой дре
весины.

Подсчитав свои резервы, коллек
тив ^лесопункта взял обязательство: 
до іонца года вывезти сверх плана 
не ' менее 5 тысяч кубометров де- 
лойсЧ древесины.

И. МУРЗИН.

ву, каждое кольцо — отличного 
качества». Поиск увенчался успе
хом. Смена одной из первых на 
заводе завершила годовой план.

Работает в подготовительном 
цехе завода резиновой обуви сле
сарь А. П. Вьюгов, один из луч
ших рационализаторов области. 
На его счету — десятки ценней
ших усовершенствований, сберег
ших заводу не одну тысячу руб
лей.

Новатор понял: при современ
ном уровне развития техники уже 
трудно работать в одиночку. И он 
собрал таких же пытливых и на
стойчивых людей, каким является 
сам. возглавил общественное кон
структорское бюро, одно из луч
ших на заводе. Только в этом году 
с помощью конструкторов-общест- 
веннкксв внедрены пять важных 
приспособлений для автоматиза
ции и механизации производства, 
более 70 рационализаторских 
предложений, дающих 53 тысячи 
рублей экономии.

Немало пытливых умельцев, 
новаторов по призванию и на дру
гих предприятиях нашей области.

Но у нас сделано пока далеко 
не все для того, чтобы поиск но
вых резервов совершенствования 
производства, резкого улучшения 
качества продукции стал действи
тельно массовым, чтобы вовлечь в 
него буквально каждого рабочего.

В современных условиях высо
кого уровня развития техники доб
рые начинания передовых рабочих 
в большинстве случаев требуют 
конкретной помощи специалистов, 
тщательной разработки, совершен
ствования организации труда, уче
та и контроля.

Хорошо что Владимир Корнеев 
и его товарищи работают в Ергай- 
ском леспромхозе, где специали
стам присуще чувство нового. Они 
разработали новый метод отчетно

сти по типу наряд-задание, помог
ли лесорубам тщательно учиты
вать расходование каждого вида 
материалов. Почин новаторов 
слился с экономическим поиском 
специалистов.

Немало сделано для совершен
ствования учета материальных за
трат в Каргасокском и Пышкино- 
Троицком леспромхозах.

Но в большинстве леспромхозов 
комбината «Томлес» все затраты 
считают чохом. Невозможно разо
браться, кто перерасходовал топ
ливо, трос и другие материалы, а 
кто— сэкономил. Ясно, что в таких 
условиях трудно вести борьбу за 
режим экономии в каждой брига
де. Не случайно начинание В. Кор
неева стало достоянием далеко не 
всех бриіад нашей области.

И таких примеров, когда доброе 
дело новаторов не встречает под
держки инженерно-технических 
работников, немало. Заглохло, 
например, так и не разгоревшись, 
движение за бережливость на каж 
дом рабочем месте, начатое на 
«Томкабеле» бригадой Николая 
Гречушникова.

Борьба за резкое улучшение 
продукции — гвоздевая проблема 
развития нашей экономики. Сей
час в области все шире внедряет
ся метод бездефектной сдачи про
дукции с первого предъявления. 
Но на многих томских предприя
тиях в это доброе дело, начатое 
саратовцами, не вовлечены широ
кие массы рабочих. На некоторых 
заводах и фабриках нет ни одного 
рабочего, имеющего личное клей
мо. Неужели среди сотен, а в ряде 
случаев и среди тысяч рабочих 
нет ни одного, которому можно 
доверить лично свидетельствовать 
доброкачественность своих изде
лий?

Каждое ценное начинание, опыт 
новаторов и лучших коллективов 
должны наити применение на 
всех предприятиях области. Об

этом всерьез должны заду 
маться партийные, профсо
юзные и комсомольские ор
ганизации.

Особенно нужно повысить 
= =  организаторскую роль во 

внедрении нового первич
ных партийных , организаций. 
Кто, как не партийная орга
низация, ближе всего стоящая 
к  производству, мо кет по досто
инству оценить ценность того или 
иного передового метода для сво
его производства? А  уж  если при
нято решение внедрять доброе де
ло, действовать надо решительно, 
помогая на деле внедрять новое, а 
не ограничиваться лишь призыва
ми.

Близится к  концу шестой год 
семилетки. Немало нужно сделать, 
чтобы каждое предприятие, каж 
дый цех и участок успешно закон
чили год, хорошо подготовились к 
работе на финише семилетки.

Многое здесь зависит от коман
диров производства, инженерно- 
технических работников. Но реша
ющее слово за тобой, товарищ ра
бочий. Если каждый труженик на 
своем рабочем месте будет посто
янно искать все новые и новые ре
зервы, умело использовать техни
ку  и рабочее время, дело подъ
ема экономики нашей области бу
дет обеспечено.

Пусть каждый в эти завершаю
щие дни 1964 года внимательно 
прикинет, что он может сделать 
для подтягивания отстающих уча
стков, для обеспечения общего ус
пеха своего коллектива. Пусть 
каждый ударник коммунистическо
го труда, каждый передовой рабо
чий поможет овладеть новаторски
ми приемами своим товарищам. 
Пусть каждое новое ценное дело 
станет достоянием всего коллек
тива.

Резервов у нас много. Наш долг 
— привести их в действие. Каж 
дый труженик должен стать ак
тивным борцом за подъем эконо
мики своего предприятия, за до
срочное выполнение плана шесто
го года семилетки по всем коли
чественным и качественным пока
зателям. В добрый путь, товарищ 
рабочий!

Митинг открыл начальник мо- 
стопоезда А. С. Корольков. С 
большой трудовой победой строи
телей поздравил секретарь Аси- 
новского промышленно-производ
ственного парткома М. И. Храм- 
цов. Затем выступили те, кто 
своим трудом приблизил славную 
победу — бригадир клепальщи
ков В. И. Волков, бригадиры мон
тажников Д. А. Сиухин и П. Н. 
Куколев, бригадир бетонщиков, 
уложивших более шестнадцати 
тысяч кубометров бетона в опо
ры моста, Е. Г. Лес.

Салютуя победе, величаво за
пел над рекой паровозный гудок. 
Сотни глаз обратились к укра
шенному флагами и транспаран
тами локомотиву. Шевельнулись 
колеса, выезжая на новые рель
сы, еще покрытые окалиной. Ты
сячи поездов пройдут по сталь
ной «радуге» через Чулым, и 
каждый рейс будет будничным, 
обычным. А сейчас сотни сердец 
отстукивают в унисон с колеса
ми локомотива.

Секретарь Асиновского про 
мышленно 
парткома М. И.

т т  н к
Пулковские

с м о т р я т
П УЛКО ВО . 7 декабря. (Корр. 

ТАСС). Многие телескопы, ин
струменты и -приборы, установ
ленные в павильонах и наблю
дательных башнях Пулковской 
обсерватории, приобрели новые 
свойства и качества: ученые и 
конструкторы оснастили их ав
томатическими устройствами, 
высокочувствительными элек
тронно-оптическими приемника
ми, фотоэлементами, электрон
но-лучевыми трубками. Астро
номы широко используют но
вые достижения отечественной 
науки и техники для усиления 
яркости изображения небесных 
тел, изучения контуров спект
ральных линий и различных 
явлений на Солнце, наблюдений 
звезд. В качестве «наблюдаю-

Электропоезда на целине
ЦЕЛИНОГРАД, 7 декабря. 

(Корр. ТАСС). Несколько грузо
вых составов впервые провели 
сегодня электровозы по магистра
ли Караганда —  Целиноград. Ре
гулярное движение поездов . на 
электрической тяге здесь предпо
лагается открыть через несколько 
дней.

Приемка в эксплуатацию пер
вого электрифицированного уча
стка Казахской железной дороги, 
соединяющего Центральный Ка
захстан с Целинным краем, под
ходит к концу. Поставлены под 
напряжение все тяговые подстан
ции и контактные сети от Цели
нограда до Караганды. Закончена 
обкатка электровозов. Произве
дены испытания диспетчерской 
сигнализации, автоблокировки и 
телеуправляющих устройств.

телескопы 
в н е б о

С А Я Н Ы  Р А С С Т У П А Ю Т С Я
АБАКАН, 7 декабря (Корр. ТАСС). В Саяны пришла 

зима. Бушуют мегели, :.асыпая колючим снегом рас
падки. Но непогода уже не может остановить строите-, 
лей железной дороги Абакан— Тайшет. Трудовая битва 
в горах продолжается. В начале будущего года по ма
гистрали откроется сквозное движение поездов.

Сейчас строительные работы одновременно ведутся 
на трех участках. Самый сложный из них западный. 
Здесь расположено восемь тоннелей. На этом участке 
трудятся рабочие и специалисты управления «Абакан- 

’ стройпуть». Коллектив управле
ния закончил укладку 250 кило
метров стального пути и пропу
стил железнодорожные составы в 
центр Восточного Саяна.

Последние звенья рельсов уло
жили строители центрального 
участка. От западного их теперь 
отделяет Крольский перевал, под 
которым летом минувшего года 
метростроевцы закончили сбой
ку  второго по величине на трас
се тоннеля длиною более двух ки
лометров.

Новь Куланакской 
долины

ФРУНЗЕ, 7 декабря. (Корр. 
ТАСС). Совет Министров Кирги
зии утвердил проект орошения 
Куланакской долины —  одного 
из крупнейших районов Цент
рального Тянь-Шаня, располо
женного на высоте около двух 
тысяч метров над уровнем мо
ря.

На берегу Нарына появятся 
мощные насосные станции, деше
вую энергию которым даст строя
щаяся Ат-Башинская ГЭС. Они 
подымут речную воду на высоту 
семиэтажного дома. По сорокаки
лометровой магистрали, 
одетой в бетон, пойдет 
вода на поля.

щей» аппаратуры применяется 
также телевизионный теле
скоп.

В будущем году внедрение 
новой техники в практику 
астрономических исследований 
примет еще больший размах. 
Завершается изготовление ме
нискового лунно-планетного те
лескопа, с помощью которого 
можно будет получать крупно
масштабные и высококачествен
ные фотографии Луны. В рас
поряжение астрономов поступит 
машина для измерения негати
вов, получаемых при фотогра
фировании звезд. Сейчас она 
«на выходе» из оптико-механи
ческих мастерских. Будет из
готовлен также крупный четы
рехкамерный диффракционный 
спектрограф для исследований 
Солнца. Им намечено оснастить 
большой пулковский горизон
тальный солнечный телескоп.

В 4 раза выспи, ее
ХЕРСОН, 7 декабря. (Корр. 

ТАСС). Сегодня на Херсонской 
ТЭЦ поставлен под нагрузку 
новый трансформатор высоко
вольткой сети мощностью 60 
тысяч киловольтампер. Благо
даря этому энергетическая база 
города и близлежащих сельских 
районов теперь возросла вдвое.

Сборку 200-тонного тран
сформатора и отладку всей 
схемы выполнили коллективы 
электроцёха и лаборатории 
ТЭЦ, руководимые Н. Куниным 
и Г. Зазулей. Все работы ве
лись по уплотненному графику. 
Это позволило за 14 дней — в 
четыре раза быстрее плановых 
норм смонтировать и сдать аг
регат в эксплуатацию.

Конференция театральных режиссеров
И Р К У Т С К ,  7  д е к а б р я .  ( К о р р .  

Т А С С ) .  С е г о д н я  з д е с ь  о т к р ы л а с ь  
с о з в а н н а я  В Т О  к о н ф е р е н ц и я  
г л а в н ы х  р е ж и с с е р о в  р у с с к и х  и  
н а ц и о н а л ь н ы х  т е а т р о в  В о с т о ч 

н о й  С и б и р и .  Р а б о т е  ее  п р е д ш е с т 
в о в а л  п р о с м о т р  с п е к т а к л е й  в т е 
а т р а х  А б а к а н а ,  К р а с н о я р с к а ,  И р 
к у т с к а ,  К ы з ы л а ,  М и н у с и н с к а ,  
Н о р и л ь с к а ,  У л а н - У д э ,  Ч и т ы  и  
д р у г и х  го р о д о в .

С  о с н о в н ы м  д о к л а д о м  п а  т е м у

« Р е ж и с с е р с к и й  з а м ы с е л  и  е го  
и д е й н о - х у д о ж е с т в е н н о е  в о п л о 

щ е н и е  в с п е к т а к л е »  в ы с т у п и л  
г л а в н ы й  р е ж и с с е р  И р к у т с к о г о  
о б л а с т н о г о  д р а м а т и ч е с к о г о  т е а т 
р а  И . К о л т ы н ю к .  О н  у д е л и л  б о л ь 
ш о е  в н и м а н и е  п р о б л е м а м  т р а д и 
ц и й  и  н о в а т о р с т в а  в с о в е т с к о м  
т е а т р а л ь н о м  и с к у с с т в е .

В  р а б о т е  р е ж и с с е р с к о й  к о н ф е 
р е н ц и и  у ч а с т в у е т  г р у п п а  т е а т 
р а л ь н ы х  к р и т и к о в  и з  М о с к в ы .

ный перестук колес. Взметнулось 
громкое радостное «ура!» Чулым 
покорен!

Строители мостопоезда откры
ли дорогу для наступления своим 
коллегам —  укладчикам желез
нодорожного полотна. Символ 
этого —  специальный жезл с 
надписью: «Чулым— Белый Яр», 
торжественно врученный от кол
лектива мостопоезда строителям 
железной дороги.

Теперь наступление на тайгу 
приобретет новый размах. В этом 
большая заслуга бригад бетонщи
ков, монтажников, клепальщиков. 
Им адресованы поздравительные 
телеграммы Асиновского промыш
ленно-производственного партко
ма, Верхнекетского райкома. Же
лезнодорожный путь преобразит 
зтот край, поднимет его экономи
ну.

С большой трудовой победой 
— досрочной сдачей железнодо
рожного моста через Чулым под 
рабочее движение —  коллектив 
мостостроителей поздравили Том-

ет алую ленту.
Загудели 

пролеты моста,

ский обком КПСС, облисполком 
производственного | обком ВЛКСМ. В приветственной 
Храмцов разреза- телеграмме они пожелали мосто- 
Путь свободен! ' строителям новых больших успе- 
многосотметровые хов в выполнении задач, стоящих 

подхватив дроб-|перед коллективом.

Созданная недавно в Красно
ярске зональная агрохимлабора
тория при сельхозинституте про
водит большую работу по изуче
нию структуры почв на полях сов
хозов и колхозов. Для каждого 
хозяйства будут составлены по
дробные агрохимические карты и 
определены виды и дозы необхо
димых удобрений. В этом году 
взяты пробы почв в 12 хозяйствах 
и на 6-ти сортоиспытательных 
участках.

На снимке: техник-аналитик
А . Турчина (слева) и лаборант 
Л. К уц  отбирают образцы почв 
для анализов.

(Фотохроника ТАСС).

ТОРМОЗЫ
сельской стройки

мы отрезаны от него бездорожьем. Для перевозок не 
хватает автомашин. Поэтому колхозы и объедйнение 
«Сельхозтехника» не могут вывезти в срок строи
тельные материалы. Часто из-за этого срываются 
сроки сдачи в эксплуатацию очень нужных колхозам 

- -  производственных объ-

За последние два года в колхо
зах Бакчарского управления сдано 
в эксплуатацию более, 30 крупных 
производственных объектов и 33 
жилых дома. Только в этом году 
построены 29 производственных 
помещений и 17 домов. Больше 
всех строит колхоз «Северное сия
ние». В 1963 году здесь введен в 
эксплуатацию гараж на 21 автома
шину, построен кирпичный коров
ник на 200 мест, возведен типовой 
свинарник-откормочник.

Растут новостройки в колхозе 
имени Кирова. Крупные животно
водческие помещения возведены в 
последнее время в колхозах «Ро
дина», «Победа», «Россия», «За
веты Ильича».

Лет десять назад такой объем 
строительных работ казался бы 
колхозникам просто сказочным.

Несколько лет назад колхозы 
своими силами строили деревянные 
животноводческие помещения. Та
кие помещения были недолговеч
ными. Сейчас они строятся только 
из прочных материалов: бетона,
кирпича. Капитальные помещения 
возводятся по типовым проектам 
подрядным способом — межколхоз
ной строительной организацией. 
Это позволяет механизировать 
сельское строительство.

Одна из задач интенсификации 
сельского хозяйства — подъем и 
развитие общественного животно
водства. Ее решение зависит от 
темпов строительства скотных дво
ров. Уже сейчас животноводы кол
хозов «Победа», «Рассвет», имени 
Жданова, «Сибирь» и други х^  тру
дом размещают скот на стойловое 
содержание.

Однако' у сельских строителей 
есть еще много нерешенных во
просов. Основной из них — плохое 
снабжение колхозов строительными 
материалами. Много нареканий вы
зывает качество проектирования 
животноводческих помещений. За 
последнее время сельские строите
ли получили много типовых, эко
номичных проектов животноводче
ских зданий, рассчитанных на со
временную технологию обслужива
ния скота. Но в них имеется серь
езный недостаток— они не рассчи
таны на долговечность.

Проектами всех типов скотных 
дворов предусмотрены совмещен
ные перекрытия. Устройство их 
требует меньше материалов, мень
ше затрат. Это, видимо, и привлек
ло проектировщиков. И в самом де
ле. совмещенные перекрытия, сде
ланные из сборного железобетона, 
действительно долговечны и удоб
ны. Но в колхозах нашей зоны со
вмещенные перекрытия в скотных 
дворах делаются из дерева, так как 
железобетона для перекрытий кол
хозы практически не получают. Та
кие перекрытия неудобны в эксплу
атации и непрочны.

Приведу примеры. В 1958 году 
в колхозе «Рассвет» был построен 
свинарник с совмещенным дере
вянным перекрытием. Через 5 лет 
оно сгнило, крыша провалилась. В 
заводской бригаде колхоза «Заве
ты Ильича» это произошло через

4 года. В Суховском отделении 
колхоза «Прогресс» в 1962 году 
построен коровник — сейчас пере
крытие еле держится.

Почему совмещенные перекры
тия из дерева так недолговечны? 
В животноводческих помещениях 
всегда сыро. Чтобы предохранить 
древесину от гниения, надо ее ан- 
тисептировать. Но антисептиков 
сельские строители почти не полу
чают. Так, например, на антисепти- 
рование только одного утейлителя 
глино-опилочной смеси для коров
ника на 200 мест требуется 500 
килограммов фтористого натрия. А  
за весь 1964 год межколхозная 
строительная организация получи
ла всего 500 килограммов антисеп
тиков, хотя для выполнения строи
тельных работ их требовалось не 
менее 12 тонн.

Но дело не только в недостатке 
антисептических материалов. Даже 
при соблюдении всех технических 
условии совмещенные деревянные 
перекрытия не «живут» более 
4 — 5 лет. И вот почему. Они дер
жатся на черепных брусках, кото
рые прибиваются к балкам гвоз
дями. От ПОСТОЯННОЙ ГНПОСТИ TR03-
ди ржавеют и обламываются. Кро
ме того, такие перекрытия очень 
неудобны для ремонта. Например, 
чтобы заменить накат, нужно разо
брать всю кровлю, снять утепли
телѣ. А  это очень трудоемкая рабо
та.

Практика показывает, что в на
ших условиях лучше делать в жи
вотноводческих помещениях чер
дачные перекрытия. Они более дол
говечны, легко поддаются ремонту. 
И в наших условиях служат мини
мум 12— 15 лет.

Заключая договоры с МСО на 
строительство скотного двора, ру
ководители колхозов настаивают, 
чтобы в типовых коровниках и сви
нарниках устраивались чердачные 
перекрытия. Но это не предусмот
рено проектами, и банк запрещает 
вносить в них изменения.

Недавно об этом говорили,на со
вете производственного управле
ния. Руководители, специалисты 
колхозов единодушно потребовали, 
чтобы в наших условиях деревян
ные совмещенные перекрытия в 
скотных дворах были заменены 
чердачными. Отделу капитального 
строительства областного управле
ния производства и заготовок сель
скохозяйственных продуктов, руко
водителям «Облмежколхозпроекта» 
следует решить этот назревший во
прос, предусмотреть документацию 
на устройство чердачных перекры
тий в проектах животноводческих 
зданий.

Большим тормозом в строитель
стве производственных объектов и 
жилищных зданий в колхозах яв
ляется нерегулярный завоз строи
тельных материалов. С увеличени
ем объема сельского строительст
ва растет потребность колхозов е 
цементе, гравии, кирпиче. Завозим 
мы их из Томска. Колхозы управ
ления удалены на 200— 400 кило
метров от областного центра. 
Осенью и весной более 3 месяцев

Еще одна «фабрика 
плодородия»!

В И Л Ь Н Ю С ,  7  д е к а б 
р я .  ( К о р р .  Т А С С ) .  М н о 
г и е  т ы с я ч и  т о н н  у д о б 
р е н и й  б у д е т  е ж е г о д н о  
п о с т а в л я т ь  к о л х о з а м  и  
с о в х о з а м  П р и б а л т и к и  

з а в о д  а м м о ф о с а , с т р о и 
т е л ь с т в о  к о т о р о г о  н а 
ч а л о с ь  н а  К е д а и н с к о м  
х и м и ч е с к о м  к о м б и н а т е .  
Н о в ы й  а в т о м а т и з и р о 
в а н н ы й  п р о и з в о д с т в е н 
н ы й  к о м п л е к с  в с т у п и т  
в  с т р о й  в  1 9 6 6  го д у .  
Н а р я д у  с  а з о т н о -ф о с -  
ф о р н ы м и  у д о б р е н и я м и  

о н  с т а н е т  в ы п у с к а т ь  
ф о с ф о р н о - к а л и й н ы е ,  а м 
м и а ч н о - м а г н и е в ы е  и  

д р у г и е  в ы с о к о э ф ф е к т и в 
н ы е  и  д е ш е в ы е  т у к о 
в ы е  с м е с и . Д л я  и х  и з 
г о т о в л е н и я  б у д у т  и с 
п о л ь з о в а н ы  в ы п у с к а е 

м ы й  к о м б и н а т о м  с у  ге р -  
ф о с ф а т  и  о т х о д ы  п р о  
и з е о д с т в а .

УЗБЕКС КАЯ  ССР. У  и сто ко в  великой газовой р е ки , соединивш ей древню ю  Б уха р у  с 
и н дустриал ь ны м  У ралом , создан кр у п н е й ш и й  в стране га зовы й промы сел — Газли. 
Здесь построены  абсорберы  и пы л еуловите льны е у с та н о в ки , в ко то р ы х  газ очищ ает 
ся. суш и тся , и др уги е  ин ж е н е р н ы е  со о р уж е н и я , оснащ енны е сам ым современным

У рал . На переднем плане
(Ф отохроника ТАСС).— операторы  Валентина Зубова и Ю рий Цой.

ектов.
Кроме того, пере

возки материалов авто
машинами повышают 
их стоимость. Напри

мер, для нашего управления пре
дусмотрена сметная стоимость ку 
бометра гравия — 9 рублей 9 ко
пеек. А  практически кубометр гра
вия, доставленный автомобилями 
из Томска, обходится в среднем в 
20 рублей. Все это приводит к  удо
рожанию сметной стоимости строи
тельных объектов, большому пере
расходу средств.

Перевозку строительных мате
риалов можно значительно удеше
вить, если использовать водный 
транспорт. 5 — 6 лет назад грузы 
для Бакчарского и бывшего Пар- 
бигеного районов завозили во вре
мя половодья водным путем. Суда 
водоизмещением до 200 тонн сво
бодно подходят по рекам Бакчару 
и Парбигу до поселков Усть-Галка, 
Крыловка, Мельстрой. Почти все 
колхозы управления расположены 
поблизости от этих пристаней. В 
этом году, например, областное уп
равление хлебопродуктов достави
ло в Усть-Галку водным путем бо
лее 300 тонн гравия. Однако в по
следние годы дешевый водный 
путь в Бакчарское управление за
брошен.

Плохо организована перевозка 
цемента. Его завозят на автомоби
лях россыпью. Это ведет к боль
шим потерям, снижает его качест
во. Такой цемент очень трудно хра
нить. Ведь Шегарское произ
водственное управление, нахо
дящееся в 60 километрах от 
Томска, цемент завозит водным 
транспортом в мешках. В Шегарке 
можно организовать перевалочную 
базу и доставлять сюда цемент, 
предназначенный для ) колхозов 
Бакчарского управления. Это со
кратит расстояние перевозок авто
мобилями. Бакчарские колхозы 
смогут получать цемент в любое 
время года.

Руководители областного управ
ления производства и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов и 
«Облмежколхозстроя» должны 
упорядочить завоз строительных 
материалов в колхозы управления. 
Межколхозная строительная орга
низация систематически затягивает 
сроки сдачи животноводческих по
мещений. В МСО много неоргани
зованности, низка трудовая дисцип
лина. Вместо того, чтобы сосредо
точить силы строителей на возведе
нии нескольких объектов, руково
дители МСО разбрасывают людей 
и технику на все участки. 
Это затягивает строительство, сни
жает качество работ.

Ввод в эксплуатацию уже по
строенных помещений задержи
вается из-за отсутствия электро
оборудования. Его нет ни у подряд
чика— МСО, ни в «Сельхозтехни
ке». Электрооборудованием и всеми 
электротоварами новые объекты, 
построенные колхозами, должно 
снабжать «Сельэлектро». Но руко
водители «Сельэлектро» часто от
казываются выслать специалистов 
в колхозы, ссылаясь на малый объ
ем работ. Без выполнения подряд
ных работ «Сельэлектро» не про
дает колхозам электротовары. 
«Сельхозтехника» же не получает 
многих .электротоваров, необходи
мых колхозам.

Только из-за отсутствия электро
оборудования сейчас во многих 
колхозах не могут правильно раз
местить скот. В колхозе имени Ки
рова, например, недавно построен 
свинарник-маточник. Но работать 
в нем нельзя, так как нет ни света, 
ни электросилового оборудования. 
Руководители колхоза, «Сельхоз
техники» и управления уже более 
месяца бьются над тем. чтобы «до
стать» необходимое оборудование.

В колхозе «Россия» в новом сви
нарнике тоже нет света. Свинарки 
работают с керосиновыми' фонаря
ми.; Без света стоит новый свинар
ник в колхозе «Родина».

Сейчас колхозы имеют опытных 
специалистов-электриков. Они ква
лифицированно могут провести 
свет, смонтировать электрообору
дование. Надо, чтобы все электро
товары колхозы получали через 
«Сельхозтехнику».

Проблемы, сдерживающие строи
тельство на селе, несложно раз
решить. Нужно только постоянное 
внимание к  ним областных органи
заций.

п. п л и ги н ,
главный инженер строитель 
Бакчарского производственно
го управления.
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Мария Яковлевна Петрова, до
ярка Березкинской фермы совхоза 
«Рыбаловский», в соревновании 

доярок Томского управления сей
час занимает третье место. От 
каждой коровы закрепленной 
группы за одиннадцать месяцев 
она надоила по 3.400 килограммов 
молока.

Н А  С Н ИМ КЕ: М. Я. Петрова.
Фото А. Шумейко.

■■■СТРОЙКАМ —  

Г О Р О Д А
На 33 ты сячи  рублей пр о дукци  

сверх годового плана о тгр узи  
потребителям ко л л е кти в  управл  
ния  карьерам и . Задание по  рост  
производительности труда выпо  
нено на 101,1 проце нта , а себесто  
им ость п р о д укц и и  по  сравнению  
тлановой сн и ж е н а  на 3,2 про  
цента. С тройкам  о т гр уж е н о  37 
ты сяча  кубом е тров  гр а ви я , 30 ть 
сяч тонн  асф альта.

Л уч ш и х  показателей в социа
ли стическом  соревновании добил
ся ко л л е кти в  ко м м ун и сти че ско го  
труда дробильно-сортировочного  
цеха гр ави й н о го  карьера. Плод и 
труда — четы ре ты сячи  нубоме  
ров дробленого щебня дополни  
тельно к  плану.

И. ПАВЕЛ ЬСКИРІ, 
н а ча л ьн и к управления  ка р ь е 
рами.

Д е п у т а т  и ж и з н ь Есть такая группа...
Этот разговор с Ана

толием Порфирьевичем 
мы начали год назад. 
Начали и отложили, 
Тогда А. П. Накаренок 
ничего не мог расска
зать о работе своей де
путатской группы.

—  Давайте догово
римся, —  попросил 
Анатолий Порфирьевич, 
—  что сейчас вы о нас 
ничего не будете пи
сать. А вот месяца че
рез три— четыре снова 
приходите, и вы увиди
те, как мы развернем
ся*

Я пришел через год, 
и руководитель депутат
ской группы снова в 
смущении развел рука
ми: не о чем говорить. 
План не составляли, 

группу не собирали...
Правда, был составлен график де

журств депутатов в клубе подшип
никового завода, но избиратели по
чему-то не проявили к  этому меро
приятию интереса. И депутаты, по
скучав в одиночестве, перестали при
ходить на дежурство.

Тов. Накаренок даже усомнился: 
есть ли вообще такие группы, где 
работа бьет ключом.

Его сомнение поддержали руково
дители депутатских групп Ленинско
го района тт. Вакс, Илларионов, 
Мальцева...

—  Есть такая группа, —  сказал 
депутат Томского городского Совета 
Виктор Иванович Москвин.

Недавно в бане Л1» 6 по улице Гер
цена шло необычное собрание. Объяс
нения директора о причинах анти
санитарного состояния бани вместе 
с коллективом слушали директора 
других бань города, представители, 
треста «Комбытобслуживания», гор- 
комхоза. А вел собрание руководи
тель депутатской группы тов. Моск
вин.

Избиратели часто жаловались на 
плохую работу бани. Проверили де
путаты и убедились, что там, дей

ствительно, нет элементарного по
рядка: в моечных отделениях грязь, 
нет вентиляции, помещение давно не 
белено, горячей воды не хватает...

Тогда-тс и было назначено собра
ние коллектива. Большой и очень 
полезный состоялся разговор.

Группа, которой- руководит Виктор 
Иванович, собирается вместе раз в 
месяц, и каждый из ее 16 депутатов 
отчитывается о своей работе. А от
читываться есть о чем.

С самого начала работы депутаты 
прошли по своему участку, хозяйским 
глазом осмотрели усадьбы, встрети
лись с избирателями и узнали, чем 
живут люди, что их волнует, какие 
у них заботы. И вот в плане появи
лись пункты о проверке работы теле- 
ателье, швейного ателье, парикмахер
ских, домоуправлений, магазинов, 
столовых, о благоустройстве улиц, 
усадеб...

Каждый понедельник в помещении 
городской библиотеки идет депутат
ский прием. И желающих поговорить 
с депутатом всегда много. Объясняет
ся это тем, что члены группы к  нуж
дам своих избирателей относятся 
серьезно, внимательно. Жалуются 
на плохие жилищные условия —  де
путат организует обследование, и, 
если надо, вопрос о квартире пере
носится в райисполком, гориспол
ком; жалуются на бюрократизм и во
локиту работников домоуправлений 
—  депутат идет туда и волокитчи
ков призывает к  порядку.

У депутатов группы разные про
фессии. Здесь есть профессор и сле
сарь, доцент и штукатур, студент 
монтер... Но у всех одна забота —  
как лучше служить своим избирате
лям.

—  Коллективно, —  говорит Вик
тор Иванович, —  эту задачу намного 
легче решать.

Такого же мнения и все другие 
члены его группы. Оттого такая ак
тивность депутатской работы на их 
участке.

Руководители депутатских групп 
тт. Накаренок и Илларионов оправ
дывают бездеятельность своих групп

шил ш ш лш ядтш т ігш пш иш ш ш і ш ш ш гт
тем, что много времени отнимает ра-

т т т т в т в т т т т т шшіЛШ ШТШШПЗШ

Н о в о е  в с и б и р с к о м  
сельскохозяйственном журнале
В журнале «Сель

скохозяйственное про
изводство Сибири и 
Дальнего Востока» с 
седьмого номера вве
дены новые рубрики: 
«На земле сибирской», 
«Люди трудового под
вига», «Советы и пред
ложения», «В передо
вых колхозах Сибири 
и Дальнего Востока», 
«Юридическая кон
сультация», «Ответы 
на вопросы читате
лей», «Стихи, расска
зы, очерки писателей 
Сибири и Дальнего Во
стока», «Сатирический 
уголок», «Для дома и 
для семьи». Журнал 
теперь выходит в трех 
— четырех красках.

Только что вышел 
из печати восьмой но
мер журнала. Его осо
бенностью является 
дальнейшее расшире
ние производственной 
тематики. В нем вы
ступает много руково
дителей и специали
стов сельского хозяй
ства.

В номере большой 
практический интерес 
представляет статья 
директора Томского 
сельскохозяйствен н о- 
го техникума 3. Липат- 
никова «Бурты на щи

тах», помещенная в 
разделе «Механиза
ция, электрификация». 
Автор статьи подробно 
рассказывает о том, 
как в учебном хозяй- 

ч стве техникума закла
дывают силос на 
большие деревянные 
щцтщ. сделанные в ви
де саней.

Богато представлен 
в номере раздел «Ж и
вотноводство, ветери
нария», который от
крывается статьей ди
ректора Топкинского 
откормочного совхоза 
Кемеровского треста 
«Скотооткорм» И. По
тапова «Возможности 
не исчерпаны». Чита
тели узнают, что дает 
хозяйству специали
зация на доращивании 
и откорме свиней и 
крупного рогатого ско
та. Преимущества уз
кой специализации оче
видны. *Она позволяет 
сосредоточить усилия 
коллектива только на 
откорме поголовья. 
Это помогает повысить 
квалификацию рабо

чих, а значит, и произ
водительность тру
да, более рациональ
но организовать про
изводственные про
цессы. Полная ме

ханизация трудоемких 
процессов и собствен
ные корма позволяют 
совхозу получать де
шевую продукцию. 

Так, в первом полуго
дии 1 центнер привеса 
свинины обошелся хо
зяйству всего в 50 
рублей, а говядины — 
в 53 рубля. Совхоз за 
6 месяцев текущего 
года получил более 
100 тысяч рублей до
хода.

Ягуновский совхоз 
— крупнейший в Ке
меровской области по
ставщик молока. Нын
че поголовье коров в 
хозяйстве будет дове
дено до 3.100. В связи 
с этим возникает мно
го проблем с размеще
нием скота и обеспече
нием его кормами. О 
том, как решаются эти 
проблемы, можно уз
нать, познакомившись 
с выступлением дирек
тора Ягуновского сов
хоза С. Осокина, кото
рое читатели найдут в 
разделе «Интенсифи
кация — генеральное 
направление». Здесь 
же напечатана статья 
директора Березовской 
эксперимента л ь н о й 
бройлерной фабрики

А. Солдатова «Сибир
ская бройлерная», где 
говорится о сооруже
нии первой в Сибири 
бройлерной фабрики.

Читателей из Том: 
ской области интересу
ют, конечно, в журна- 

. ле выступления их 
земляков. В ближай
ших номерах будут 
помещены статьи на
чальника организаци
онно-колхозного, от
дела областного уп
равления производства 
и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов 
тов. Курылевой «Тру
додень — в архив», 
начальника планово
экономического отдела 
управления тов. Силь
ченко «Клевер — на 
поля Сибири», заме
стителя начальника 
областного управления 
по полеводству тов. 
Округина «Озимая 
рожь — ценная куль
тура».

Редакция приглаша
ет специалистов, науч
ных работников и 
практиков колхозно- 
совхозного производ
ства стать активными 
сотрудниками и посто
янными читателями 

журнала.

бота в постоянных комиссиях Сове
тов.

Члены группы тов. Москвина тоже 
все являются членами постоянных 
комиссий. Причем и там ведут нема
лую работу. Сам Виктор Иванович — 
заместитель председателя комиссии 
по здравоохранению, Илья Алексеевич 
Киселев —  член жилищно-бытовой 
комиссии...

—  Но по своему опыту, —  утвер
ждают они, —  мы можем сказать, 
что участие депутата в комиссии 
не помеха, а большая помощь в рабо
те в избирательных округах.

О своей работе в группе депутаты 
Кировского районного Совета Вера 
Петровна Таскаева, Юрий Александ
рович Рыков рассказывают с удов
летворением. Такое же радостное 
чувство испытывают от своей рабо
ты штукатур треста «Томскстрой» 
депутат районного Совета т. Груз- 
денко, студент политехнического ин
ститута т. Ганин и другие члены 
группы.

На фоне этой активности и энту
зиазма кажутся совершенно несостоя
тельными заявления руководителей 
депутатских групп тов. Вакса (шпа
лопропиточный завод) и тов. Маль
цевой (ЛПДК), что депутаты их 
групп пассивны, что их даже нельзя 
собрать, чтобы составить план рабо
ты.

Пассивность —  качество, совер
шенно чуждое избраннику народа, и 
еслй; депутат пассивен —  значит, у

него притупилось чувство ответствен-. имущества депутатской группы, мно-
ности перед избирателями. Да и как 
ему не притупиться, если депутат с 
избирателями не встречается.

И снова хочется поставить в при
мер депутатскую группу, которой ру
ководит тов. Москвин. У ее членов 
живая, непосредственная связь с из
бирателями. Причем группа оказы
вает максимальную помощь депутату 
в подготовке к  отчету перед избира
телями. Предварительно слушают его 
отчет, делают замечания...

Депутатские группы —  это новая 
форма работы и связи депутата со 
своими избирателями. Опыт работы 
группы, где руководителем т. Моск
вин, а также групп, которыми руко
водят депутаты городского Совета 
Зинаида Андреевна Сидельникова 
(ТИРЭЭТ) и Тамара Николаевна По
пова (госуниверситет), говорит о том, 
что дело это очень нужное, большое.

Наряду с другими достоинствами, 
группа —  это школа депутатской 
деятельности. Есть в группе т. Моск
вина депутат Кировского райсовета 
В. И. Глущенко. Сейчас это актив
ный, влюбленный в депутатскую дея
тельность человек. А вначале, впер
вые избранный в Совет, монтер ди
рекции радиотрансляционных сетей 
имел весьма смутное представление 
о работе депутата. Советы и помощь 
товарищей по группе помогли ему ус
пешно организовать работу в своем 
округе.

И все-таки, несмотря на все пре

ніе группы, созданные в Томске, осо
бенно в Ленинском районе, не рабо
тают.

Объясняется это прежде всего бо
язнью взяться за новое, незнакомое 
дело. И тут бы исполкомам следо
вало проявить максимум внимания к 
зарождающимся новым формам депу
татской деятельности. Само собой на
прашивалось, чтобы опыт групп 
тт. Москвина, Сидельниковой, По
повой сделать достоянием всех депу
татов районных и городского Советов 
Томска. Но у исполкомов до этого не 
дошли руки. Есть в Ленинском рай
оне группа, руководимая т. Дудука- 
ловой. Депутаты группы в начале го
да очень энергично взялись за реше
ние многих вопросов в своих окру
гах, но сейчас и эта группа прекра
тила работу.

И в этом виноваты не только депу
таты, но прежде всего исполком, ко
торый совершенно утратил интерес к  
депутатским группам.

В повестке работы Ленинского ис
полкома ни разу не возникал вопрос 
о их деятельности. Руководителей 
групп не приглашали ни для ин
структажа, ни для обмена опытом.

Группа —  это как раз та форма, 
которая призвана оживить депутат
скую деятельность, сделать ее более 
действенной.

И надо, чтобы их у  нас было не 
две— три, а десятки.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Чехословацкий орден— 
нашему земляку

П у р п у р н а я  п я т и к о н е ч н а я  ! 
з в е з д а . В в е р х у  и с т о р и ч е с к и е  ! 
с л о в а  Ю л и у с а  Ф у ч и к а :  « Л ю д и ,  
б у д ь т е  б д и т е л ь н ы !» .  В  ц е н т р е —  
б а р е л ь е ф  ч е х о с л о в а ц к о г о  п а т р и 
о т а . Э т о — о р д е н  Ю л и у с а  Ф у ч и 
к а ,  в ы с ш а я  н а г р а д а  Ч е х о с л о в а ц 
к о г о  с о ю з а  м о л о д е ж и .  И м  н е д а в 
н о  н а г р а ж д е н  в ы п у с к н и к  Т о м 
с к о г о  п о л и т е х н и ч е с к о г о  и н с т и т у 
т а  А л е к с а н д р  К о н о п л е в .

И м я  м о л о д о г о  и н ж е п е р а - т о м и -  
ч а  н е  р а з  у п о м и н а л о с ь  в п р е с с е .  
Н е д а в н о  о н  в о з в р а т и л с я  ц $  а в т о 
п р о б е г а  Ц К  В Л К С М  п о  с т р о й к а м  
б о л ь ш о й  х и м и и  и  р о д н ы м  м е 
с т а м  к о с м о н а в т о в ,  в о  в р е м я  к о 
т о р о г о  в с т р е т и л с я  с  и з в е с т н ы м и  
ч е ш с к и м и  п у т е ш е с т в е н н и к а м и  
И р ж и  Г а н в е л к о й  и  М и р о с л а в о м  
З и к м у н д о .ч .  У ч а с т в у я  в  р а б о т е  
В с е с о ю з н о г о  ф о р у м а  м о л о д е ж и ,  
А л е к с а н д р  о к а з ы в а л  п о м о щ ь  ч е 
х о с л о в а ц к о й  д е л е г а ц и и .  К р о м е  
т о г о ,  в  э т о м  г о д у  о н  с т а л  п о б е 
д и т е л е м  в и к т о р и н ы  « Н а ш  д р у г  
Ч С С Р » , к о т о р у ю  п р о в о д и л и  р е 

д а к ц и я  г а з е т ы  « К о м с о м о л ь с к а я  
п р а в д а »  и  Ч е х о с л о в а ц к и й  с о ю з  
м о л о д е ж и .  А л е к с а н д р  п о л у ч и л  
п у т е в к у  д л я  п о е з д к и  в  б р а т с к у ю  
с о ц и а л и с т и ч е с к у ю  с т р а н у  и  
б у д у щ е м  м е ч т а е т  п о б ы в а т ь  н а  
д р у ж е с т в е н н о й  з е м л е  Ч е х о с л о 
в а к и и .

У ч и т ы в а я  е г о  в а с л у г и  в  у к р е п 
л е н и и  д р у ж б ы  м е ж д у  ч е х о с л о 
в а ц к о й  и  с о в е т с к о й  м о л о д е ж ь ю ,  
Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  Ч е х о с л о 
в а ц к о г о  с о ю з а  м о л о д е ж и  н а г р а 
д и л  т о м и ч а  А л е к с а н д р а  К о н о п 
л е в а  с в о е й  в ы с ш е й  н а г р а д о й  — 
о р д е н о м  Ю л и у с а  Ф у ч и к а  1  с т е -  

» п е н и .

Ни конкретности, ни боевитости
1. «Ч П » в магазинах

...Ноябрьским вечером в магазине 
Хг 4 продавцы Н. Белянина и 
3. Иванова крепко повздорили между 
собой. Слово за слово, дело дошло 
до обоюдных оскорблений.

...В красном уголке горпищеторга 
идет партийное собрание. Коммуни
сты обсуждают, почему в ряде мага
зинов не выполнен план товарообо
рота. К трибуне неуверенно проби
рается начальник планового отдела 
торга тов. Нечаев: он... пьян. Воз
мущенные поведением тов. Нечаева 
коммунисты попросили его покинуть 
трибуну.

Случаи, о которых мы рассказали, 
давно перестали быть чрезвычайны
ми происшествиями в Томском гор- 
пищеторге. Скандалы, пьянство в 
рабочее время здесь уже не вызыва
ют всеобщего и сурового осуждения. 
Они примелькались даже руководи
телям торга и прежде всего секрета
рю' партбюро тов. Юіокину. Чем 
больше разговариваешь с людьми, 
читаешь жалобы из магазинов, тем 
больше убеждаешься в этом.

2. Л истая
пожелтевш ие 

страницы
Пусть не обижаются руководители 

Томского горпищеторга. Мы назвали 
отчеты и сводки о деятельности тор
га пожелтевшими потому, что, нам 
кажется, руководители торга тт. Си- 
зиков, Ююкин, председатель объеди
ненного комитета профсоюза тов. Сер
геева мало раздумывают над этими 
документами. А повод для раздумий 
есть.

В магазинах все еще часты хище
ния социалистической собственно
сти, растраты. Только за десять ме
сяцев нынешнего года были схваче
ны за £уку 12 любителей залезть 
государственный карман. Они укра
ли более 7 тысяч рублей.
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Планирование без перспектив
Забегая вперед, скажем, что на 

1965 год планово-экономический от
дел комбината «Томлес» утвердил 
Нибегинскому леспромхозу план вы
возки леса в 380 тысяч кубометров. 
Но горький опыт учит, что цифра 
эта не окончательная, и за ней обя
зательно последуют многочисленные 
изменения. В доказательство давайте 
проследим, как напряженно крутили 
ручки арифмометров плановики, ус
танавливая задания леспромхозу на 
этот год.

На основании приказа № 85 в 
феврале нибегинцам утвердили план 
вывозки леса 335 тысяч кубометров, 
ежедневно на лесозаготовках должно 
быть занято 569 рабочих. Исходя из 
этих данных, в леспромхозе состави
ли техпромфинплан на 1964 год. Но 
продолжительность его жизни была 
равна... двум месяцам,

Уже в марте комбинат добавляет 
к  первоначальному плану вывозки 
леса шесть тысяч кубометров. Нибе- 
гинским плановикам и экономистам 
пришлось вторично составлять тех
промфинплан. Но и это были не 
окончательные Установки комбината. 
Только с 18 апреля по 16 мая «Том- 
лес» трижды менял задания лес
промхозу по труду и фондам зара
ботной платы. В июле нам сообщили 
о новом плане по выпуску товарной 
продукции на третий квартал, по 
себестоимости товарной продукции, 
по труду и фондам заработной пла
ты и об и.-менении плана по добыче 
живицы.

Плановиком и экономистам лес
промхоза вместо того, чтобы макси
мум внимания уделить экономиче
ской работе на предприятии, приш
лось (уже в который раз!) состав

лять новый годовой техпромфинплан.
На основании пяти радиограмм из 

«Томлеса» леспромхозу пришлось 
менять плановую себестоимость ва
ловой продукции, потом увеличить 
вывозку леса в четвертом квартале 
на девять тысяч кубометров, в ре
зультате юдовой план подпрыгнул 
до 350 тысяч кубометров. II  хотя 
год уже подходит к  концу, в лес
промхозе не уверены, что эти «по
правки» —  последние.

И такие «пожарные» изменения 
происходят не только с годовым пла
ном. В январе 1964 года комиссия 
комбината утвердила пятцлетний 
план развития Нибегинского лес
промхоза. Но и здесь работники 
«Томлеса» остались верны своим 
привычкам. В феврале последовали 
изменения. Вместо 315 тысяч ку 
бометров леса, определенных для 
вывозки в 1965 году, была постав
лена цифра 360, и недавно последо
вала традиционная «поправка» —  
380 тысяч кубометров.

Обычно все предисловия к  измене
нию плана начинаются словами: «На 
основании достигнутого...» Других 
Факторов, подтверждающих реаль
ность непрерывных пересмотров пла
на, у комбината нет.

Мы ни в коей мере не выступаем 
против увеличения плана заготовки 
леса. Леспромхоз располагает хоро
шими массивами, где можно раз
вернуть большой фронт работ. Но эти 
участки пока для нас «недосягаемы»; 
чтобы их освоить, нужно решить 
проблему перспектив развития пред
приятия.

В комбинате рассуждают, что ни- 
бегрнцы имеют в достаточном коли
честве технические средства и рабо

чих и, следовательно, с планом 
должны справляться. Но закрывают 
глаза на то, что Кузуровский лесо
пункт находится в тяжелом поло
жении, не имеет летней сырьевой 
базы, а при зимней разработке ее 
хватит не более чем на два сезона. 
И до сих пор неизвестна судьба 
этого участка. Будет он развиваться 
в дальнейшем или закроется? А ведь 
когда утверждался пятилетний план 
развития предприятия; первым пунк
том в протоколе записали: «В связи 
с истощением сырьевой базы Кузу- 
ровского лесопункта, признать целе
сообразным с 1966 года силами Ку- 
зуровского ЛПЗ приступить к  экс
плуатации Карьевского массива. 
Строительство лесовозной дороги, 
зданий и жилья начать в 1965 го
ду».

Решение верное. Но до претворе
ния его в жизнь еще далеко. До се
го времени комбинат не дал задание 
проектной конторе начать изыскания 
для строительства дороги круглого
дового действия от Карьевского бо
ра к  Кети. Нет проектно-сметной 
документации для сооружения ниж
него склада.

Бесперспективна судьба и других 
участков леспромхоза —  Харбинско
го и Нибегинского. Летней сырьевой 
базы им хватит не более чем на че
тыре года каждому. На Нибегинском 
лесопункте необходимо уже сейчас 
начать изыскания и составление про
екта автомобильной ветки с железо
бетонным покрытием. Она должна 
вступить., в эксплуатацию в 1967 го
ду. Тогда появится возможность 
брать лес летом из незаболоченной 
кедровой дачи и вести работы круг
лый год.

Совнархоз обязал комбинат при
ступить к строительству лесовозной 
дороги ог Макзырского мастерского 
участка Карбинского лесопункта к 
реке Кеть. Но и здесь еще ничего не 
сделано.

План лесозаготовок леспромхозу 
увеличивается из года в год, 
строительство объектов, необходи
мых лесорубам поселков, остается 
на «точке замерзания».

Многочисленные пересмотры го
довых заданий подтверждают, что 
работники комбината смутно пред
ставляют сырьевые запасы леспром
хоза. На Карбинском и Нибегинском 
лесопунктах, чтобы выполнить зада
ния, приходится разрабатывать скуд
ные клочки леса. О высокой произ
водительности труда здесь не может 
быть и речи.

Отсюда и идут пороки планирова
ния комбинатом «Томлес». Новые 
мощности в леспромхозе не вводят
ся, а старые сокращаются. Однако 
план по лесозаготовкам постоянно 
растет.

И еще один красноречивый факт. 
Начальник планово-экбномического 
отдела комбината тов. Алексин за 
последнее десятилетие ни разу не 
был в нашем леспромхозе. Невольно 
напрашивается вывод, что планиро
вание производится поворотом ру
коятки арифмометра. Дальнейшая 
перспектива развития предприятия 
не ясна. Только решив вопрос о раз
работке новых массивов и строи
тельстве дорог, леспромхоз сможет 
наладить четкую, планомерную ра
боту.

экономист
промхоза.

Е. КАБАН,
Нибегинсного лес-

Выполнение плана —  святая
святых для каждого советского пред
приятия. Коммунисты торга прекра
сно понимают это. За последние че
тыре месяца они трижды обсуждали 
вопрос о мерах по выполнению пла
на. Меры наметили хорошие, а план 
товарооборота в целом по торгу не 
выполняется. На 1 ноября коллек
тивы магазинов 5, 45, 59 
другие недодали государству более 
полмиллиона рублей. Почему? А по
тому. что за разговором не последо
вало дела: .работы с людьми и конт
роля за выполнением намеченных 
решений.

Товарищи Сизяков и Ююкин ред
ко читают книги жалоб в магазинах, 
беседуют с покупателями. Иначе они 
заметили бы, что количество жалоб 
покупателей на грубость, наруше
ние правил советской торговли, 
низкую культуру обслуживания 
почти не уменьшается.

Символом трудовой славы, высо
ких моральных качеств стало гордре. 
слово «маяки». В горпищеторге не 
замечают вспыхнувших огоньков, не 
помогают им загореться ярким пла
менем, на свет которых бы потяну
лись другие. В 39 магазинах горпи
щеторга, расположенных р Ленин
ском районе, работает более четы
рехсот человек, и только в двух тру
дятся бригады коммунистического 
труда, а ударников... немногим более 
10.

Может быть, здесь вообще некому 
пополнять ряды разведчиков будуще
го? Есть кому! Ищет резервы, бо
рется за хорошие экономические по
казатели, по-доброму встречает по
купателей коллектив магазина № 10 
о котором недавно рассказывалось на 
страницах нашей газеты. В непло
хом магазине № 6 трудятся 33 ра
ботника, а за звание ударника ком
мунистического т|?уда борются... 
трое. Зато вымпел участников ком
мунистического соревнования можно 
нередко увидеть в отстающем мага
зине торга.

В чем же причины этих недостат
ков? ’

3. Н астроение 
оптимистическое
После июньского Пленума ЦК 

КПСС прошло почти полтора года. 
Срок немалый. А насколько улучши
лась идеологическая работа в торге, 
что нового появилось в коммунисти
ческом воспитании людей?

—  Идеологической работой за
нимаемся, она у нас в центре вни
мания, —  оптимистически заяв
ляет секретарь партбюро тов. 
Ююкин. —  Скомплектовали сеть 
политического про
свещения, создали 
19 школ коммуни
стического труда, в 
большинстве из них 
проведено по 3— за
нятия. Лекции читают 
руководящие работни

ки торга, часть пропа
гандистов нам выделили 
райком партии и Том- 
ф « ѵ \\\\\\ѵ \ѵ \ѵ ѵ \ѵ \ѵ \

Л И ТО ВС КАЯ  ССР. 
Завершаются мон
тажные работы на 
крупнейшей новострой
ке республики —
Ионавском заводе азот
ных удобрений. В глав
ных производственных 
корпусах начались ис
пытания оборудования.
Их ведут опытнейшие 
инженеры-химики рес
публики в содружестве 
с чехословацкими спе
циалистами.

Накануне Нового го
да гигант большой хи
мии возьмет старт...

На снимке: на строи
тельной площадке 
Ионавского завода 
азотных удобрений.
(Фотохроника ТАСС).

ское отделение общества «Знание». 
43 руководителя магазинов и торга 
учатся в университете торговли.

Далее рассказ тов. Ююкина не ме
нее радужен. Поправили дело с лек
ционной пропагандой. В магазинах 
лекции читаются ежемесячно, тема
тика их самая разнообразная, по же
ланию слушателей. Неплохо с аги
тацией. В каждом магазине выпуска
ются стенные газеты, оформлены до
ски почета.

Секретарь партийной организации 
торга подчеркнул, что партийное 
бюро занимается и распространением 
передового опыта: провели «день
продавца», семинары.

—  За идеологическую работу у 
нас отвечает Член партбюро тов. 
Гаврилов. На его ответственности 
находится вся работа по организа
ции лекций, занятий в сети полити
ческого просвещения, —  закончил 
свой рассказ тов. Ююкин.

И с удовлетворением добавил:
—  Так что дела у нас обстоят, 

как видите, неплохо.

4. Слова
расходятся с делом

Но стоит пройти по магазинам, по
говорить с людьми и убедишься в 
том, что тов. Ююкин попросту пу
скает дым в глаза. Никаких основа
ний для самоуспокоенности в оценке 
идеологичеокой работы в тор
ге нет. Партийную работу не 
измеришь только числом бе
сед и лекций. Ее результа
ты непременно должны сказаться 
на том, как относится человек к  сво
ему общественному долгу, живет ли 
он по моральному кодексу строите
ля коммунизма. Партийное же бю
ро торга делает неуверенные шаги в 
этом направлении, упуская главные 
вопросы из своего поля зрения.

Е тем, кто сейчас трудится за 
прилавком, предъявлены новые, по
вышенные требования. Воспитывать 
людей надо на положительных при
мерах, используя для этого школы 
коммунистического труда, беседы 
агитаторов, стенные газеты. Все эти 
формы идеологической работы долж
ны идти в ногу с жизнью.

Bot тут-то слова тов. Ююкина и 
расходятся с делом. Списки будущих 
слушателей школ коммунистического 
труда в торге составили, но к  учеб
ному плану подошли формально, не 
учли подготовку слушателей. И по
лучилось, как рассказывает директор 
производственного комбината тов. 
Меньшиков:

—  Занятия в школе мы вовремя 
не начали. Многие у нас без обра-

такие темы, к  которым я и сам не 
знаю, как подступиться. А знающе
го пропагандиста не прислали.

С начала учебы прошло более 
двух месяцев, а в трех школах ком
мунистического труда, где должно 
учиться более двухсот человек, заня
тия еще нс начались.

Но и в тех школах, где занятия 
начались, качество их оставляет же
лать много лучшего. Ряд пропаган
дистов, разъясняя общеполитические 
темы, не связывает их с задачами 
коллективов, не прививает слушате
лям государственного подхода к •по
рченному делу, не воспитывает их 
на положительных примерах, плохо 
распространяет опыт передовиков. 
Такой отрыв от жизни снижает дей
ственность занятий. 9

Тематика лекций, которые чита
ются в магазинах, нередко случайна, 
их качество партийное бюро конт
ролирует, от случая к  случаю. Слабо, 
проводится атеистическая пропаган
да.

Партийное бюро не имеет едино
го плана идеологической работы.

Читаем план на сентябрь. В нем 
—  партийное собрание об организа
ции политической учебы, заседание 
бюро о ходе выполнения плана това
рооборота и проверка готовности 
предприятий к работе в зимних ус
ловиях. Вопросы эти, конечно, нуж
ные. Но все они должны решаться в 
неразрывной связи с идеологической 
работой. Но об этом требовании 
партбюро подчас забывает. Взять, к  
примеру, партийное собрание 17 но
ября, на котором обсуждался вопрос 
о мерах по выполнению годового 
плана товарооборота. Ни в выступле
ниях коммунистов, ни в постановле
нии собрания ни слова не было ска
зано о необходимости улучшения 
воспитательной работы в коллекти
вах магазинов.

Есть ли агитаторы в магазинах, 
тоже выяснить трудно. Партийное 
бюро их не утверждало, не руково
дит ими, не учит их. Поэтому боль
шинство агитаторов сводит свои за
дачи к  чтению газет.

Стенные газеты не стали боевыми 
помощниками в борьбе с недостатка
ми. Они плохо освещают опыт пере
довиков, публикуют мало критиче
ских корреспонденций.

Как видно, идеологическая работа 
в торге ведется в отрыве от жизни, 
ею, по существу, не занимаются. А 
жизнь требует не только заниматься, 
но и находить новые формы и мето
ды работы, обогатить ее ѵ но
вым содержанием с тем, чтобы вос
питывать работников торговли в 
духе высокой требовательности, ком
мунистического отноішшия к труду.

В. ЛИТВИНОВА. 'зования, а им предложили изучать

I
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ЗА ДАЛЬНЕЙШЕЕ СМЯГЧЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ 
НАПРЯЖЕННОСТИ И ОГРАНИЧЕНИЕ ГОНКИ ВООРУЖЕНИЙ

НЬЮ -ЙО РК, 7 декабря. (ТАСС). Выступая сего
дня на пленарном заседании X IX  сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, министр, иностранных дел 
СССР А. А . Громыко внес на рассмотрение Ас
самблеи меморандум Советского- правительства о 
мерах по дальнейшему смягчению международной 
напряженности и ограничению гонки вооружений.

Советское правительство, говорится в меморан
думе, руководствуясь в своей внешней политике 
принципами мирного сосуществования, предлагает 
договориться о проведении в жизнь в самое ближай
шее время ряда мер, осуществле
ние которых вывело бы государст
ва на новые рубежи борьбы за 
прочный и нерушимый мир. Ме
морандум предлагает сократить 
военные бюджеты государств на 
10— 15 процентов, что ограничи- 

ч вало бы возможности расширения 
гонки вооружений и высвободило 
бы немалые средства для разви
тия мирных отраслей экономики и повышения бла
госостояния народов.

Учитывая, что присутствие иностранных войск на 
чуж их территориях является серьезной помехой на 
пути к  оздоровлению отношений между государст
вами, Советское правительство предлагает заклю
чить соглашение о выводе всех иностранных войск 
в пределы их национальных границ. Советский Со
юз, говорится в меморандуме, готов сократить свои 
войска, находящиеся на территории ГДР и других 
европейских государств, если западные державы 
также будут сокращать свои войска в Ф Р Г  и дру
гих странах. В меморандуме Советского правитель
ства предлагается также ликвидировать военные ба
зы на чужих территориях.

Учитывая чудовищную разрушительную силу 
ядерного оружия и опасные последствия его распро
странения, в том числе и по линии многосторонних 
ядерных сил НАТО , Советское правительство пред
лагает заключить международное соглашение о 
нераспространении ядерного оружия и созвать меж
дународную конференцию для подписания конвен
ции о запрещении применения ядерного и термо
ядерного оружия. В меморандуме предлагается 
также создать безъядерные зоны, особенно в таких 
районах мира, где сконцентрировано значительное 

количество ядерного оружия и ве
лика опасность ядерного конфлик
та.

В меморандуме также содер
жатся предложения достигнуть до
говоренности об уничтожении бом
бардировочной авиации, о запре
щении подземных испытаний ядер
ного оружия, о заключении пакта 
о ненападении между государст

вами — участниками НАТО  и Варшавского Догово
ра, о принятии мер по предотвращению внезапного 
нападения и о сокращении общей численности войск 
государств.

В заключение в меморандуме говорится, что осу
ществление указанных мер явилось бы, по убежде
нию Советского правительства, ощутимым вкладом 
в дело упрочения всеобщего мира и приблизило бы 
решение задачи всеобщего и полного разоружения.

Меморандум Советского правительства о мерах 
по дальнейшему смягчению международной напря
женности и ограничению гонки вооружений распро
странен среди делегаций в качестве документа Ге
неральной Ассамблеи ООН.

М еморандум
С о в е т с к о г о

правительства
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Выступление А. А. Громыко на пленарном заседании 
XIX сесси и  Г енеральной А ссам бл еи  ООН

Н ЬЮ -Й О РК, 7 декабря. (ТАСС). 
Министр иностранных дел СССР 
А . А . Громыко заявил, что Совет
ский Союз и на X IX  сессию Гене
ральной Ассамблеи ООН прииІел 
со своей ленинской политикой ми
ра, защиты прав народов на неза
висимое и свободное развитие. С 
нашей стороны, сказал он, нет и 
не будет недостатка в готовности 
использовать возможности Органи
зации Объединенных Наций для 
разрядки международной напря
женности, для международного сот

рудничества и развития отноше
н и й  между государствами с раз
личным общественным строем на 
основе принципов мирного сосу
ществования.

А . А . Громыко в своем выступ
лении остановился на основных 
международных проблемах, для ре
шения которых, как он заявил, тре
буются согласованные действия 
всех членов ООН. Он призвал 
участников сессии к  конструктив
ному обсуждению этих проблем и 
выработке путей их разрешения.

Прежде всего тревогу народов 
вызывает не имеющая себе рав
ной гонка вооружений, подчерк
нул А . А . Громыко. Дело совсем 
не в объективной невозможности 
разоружения, продолжал он, а в 
том, что еще влиятельны силы, 
которые не хотят разоружения. Но 
разве можно позволить, чтобы ин
тересы наживы на производстве 
вооружений доминировали над 
стремлением народов обезопасить 
себя от угрозы ракетно-ядерной 
войны. Пусть государственные дея
тели Запада, которые возражают 
против предложений, направленных 
на действительное разоружение, 
еще раз возьмут в руки предложе
ния Советского Союза, пусть 
они посмотрят, не предвзятое 
ли мнение определяет их отноше
ние к  этим предложениям. А  глав

ное — п ус іь  они хорошенько взве
сят, только ли социалистические 
страны выиграли бы от разоруже
ния. Каждый, кто всерьез за
думается Ш'.д этим, не сможет не 
признать, что от разоружения вы
играют все страны, все народы. 
Оно поможет недавно освободив
шимся народам преодолеть веко
вую отсталость, унаследованную от 
колониализма.

Говоря о готовности Советского 
Союза договариваться о всеобщем 
и полном разоружении, А . А . Гро
мыко подчеркнул, что СССР вы
ступает и за меры, которые пона
чалу хотя бы тормозили гонку во
оружений, сокращали ее размах. 
И х значение в том, что они ослаб
ляют международную напряжен
ность и создают более благоприят
ные условия для разоружения и 
решения других неурегулирован
ных международных проблем.

От имени Советского правитель
ства А . А . Громыко внес на рас
смотрение Генеральной Ассамблеи 
меморандум о мерах по дальней
шему смягчению международной 
напряженности и ограничению гон
ки  вооружений.

При этом он подчеркнул, что 
Советское правительство готово 
участвовать в дальнейшем обсуж
дении на любом форуме и на лю
бом уровне, включая самый высо
кий, проблемы всеобщего и полно
го разоружения, запрещения и 
уничтожения ядерного оружия, а 
также мер по ограничению гонки 
вооружений.

А . А . Громыко коснулся в этой 
связи странного поведения пред
ставителей некоторых ведущих 
держав НАТО, которые пытаются 
убедить всех, что они против пе
редачи ядерного оружия другим 
государствам, а также, что они 
хотели бы достичь договоренно
сти о нераспространении ядерного

оружия, п в то же время заявля
ют, что не могут противостоять 
требованиям некоторых своих со
юзников, которые домогаются 
ядерного оружия.

Трудно избавиться от впечатле
ния, говорит А . А . Громыко, что у 
всех на глазах разыгрывается 
своего рода сцена. Один говорит 
другому — у  тебя ядерное ору
жие, поделись со мной, а то хуже 
будет, начну создавать свое. Дру
гой смотрит на наблюдающих эту 
сцену и пытается успокоить их 
тем, что иного выхода нет. как 
уступить домогательствам первого.

Министр иностранных дел СССР 
призвал отказаться от передачи 
ядерного оружия другим странам, 
а также отказаться принимать от 
кого бы то ни было это оружие, в 
том числе и через военные союзы. 
В противном случае, сказал он, 
ядерное оружие расползется по 
всему свету, и по мере его распро
странения \  гроза для мира будет 
возрастать в геометрической про
грессии.

Касаясь проблемы обеспечения 
европейской безопасности и гер
манского лшрного урегулирования, 
А . А . Громыко указал на то, что 
реваншистские притязания и все 
более настойчивые попытки Ф Р Г 
заполучить ядерное оружие прида
ют особую актуальность и значе
ние этой проблеме. Осуждая пла
ны создания многосторонних ядер
ных сил НАТО, продолжал он, Со
ветский Союз говорит со всей пря
мотой: осуществление этих планов 
еще больше затруднит объедине
ние Германии.

Напомниі об известной Декла
рации ООН о предоставлении не
зависимости колониальным стра
нам и народам, А . А . Громыко 
сказал, что дело освобождения 
народов далеко еще не завершено. 
Миллионы людей и десятки тер

риторий остаются под чужеземным 
господством.

А. А . Громыко выразил надеж
ду, что 1965 год станет годом лик
видации всех колониальных режи
мов до единого, и следующая, юби
лейная сессия Генеральной Ассам
блеи ООН будет ознаменована за
вершением этого большого истори
ческого дела. Он также призвал 
членов ООН способствовать ожив
лению торювых и других эконо
мических связей, что положитель
но скажется на улучшении между
народной обстановки и развитии 
отношений между государствами.

А . А. 1 ромыко заметил, что пос
ледние год— полтора отмечены 
определенным смягчением между
народной напряженности. Однако, 
он указал, что в мире действуют 
силы, настойчиво культивирующие 
мысль о невозможности решить те 
международные проблемы, от ко
торых зависит сохранение мира. 
Эти силы пытаются ка к бы загип- 
нотизирорать народы своим песси
мизмом, выдвигая идеи морально
го разоружения.

Советское правительство катего
рически отвергает эти концепции, 
заявил А . А. Громыко, и оно бу
дет вести неослабную борьбу про
тив всяких попыток подорвать 
уверенность народов в своих си
лах, отнять у  них надежду на 
оздоровление международной об
становки и j  прочение мира.

В заключение А . А. Громыко 
выразил надежду, что X IX  сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН 
своей продуктивной работой облег
чит дальнейшее движение вперед 
в деле развития международного 
сотрудничества, защиты неотъем
лемых прав народов, упрочения 
мира во всем мире.

Е щ е о д и н
я д е р н ы и  в з р ы в

(Окончание. Начало в № №  281, 
282, 283, 284, 286).

9.
Сергея Мироновича посадили в 

камеру №  28  секретного корпуса 
тюрьмы. Спустя два десятилетия 
Киров писал, что по ночам этот 
одиночный корпус оглашался ду
шераздирающими криками смерт
ников. Уводимые на казнь, они 
прощались с товарищами и с ж из
нью.

Ж алкие и без того права поли
тических заключенных урезывали. 
Заключенные не сдавались. Осо
бенно серьезной была стычка 30 
сентября. Начальник тюрьмы Лео
нович в последний день своего от
пуска, обойдя одиночки, потребовал 
отмены послаблений, которых в его 
отсутствие добились обитатели сек
ретного корпуса. Одиночки запира
лись только на ночь. Леонович при
казал держать их на замке круглые 
сутки . Заключенные возмутились. 
Вооружились кто чем. Сергей Миро
нович у  себя в одиночке разобрал 
печь. Кирпичей хватило и для со
седей. Глухой корпус вмиг преоб

разился . Громкая брань, проклятья. 
Ш в о н  стекол. Треск срываемых с 
петель оконных рам. Стук, грохот 
выбиваемых дверей. Выстрел часо
вого.

Солдаты караула беглым огнем 
ударили по окнам. Стоны — рани
ли двоих заключенных. В коридо
ры вбежали надзиратели с револь
верами в руках.

Обитатели одиночек настояли на

своем. Их перевели в общие, толь
ко что отремонтированные камеры 
так называемого Красноярского ба
рака, где режим был помягче.

Костриков попал в камеру, где 
сидело сорок три человека. Некото
рые— вымотанные, нервные, обоз
ленные неволей, не ладили между 
собой.

Постепенно недоразумения в раз
ношерстном коллективе сошли на 
нет. В камере сложился удобный 
для всех распорядок. Но было тяж 
ко. Студент-технолог Фортов, ко
торого в тюрьме все звали по его 
партийной кличке Головой, вспоми
нал:

«В окнах темно, холодные стек
ла слезятся. Над длинным столом 
горят висячие керосиновые лампы. 
В глуби камеры только что разго
релась высокая круглая печь. Око
ло шести часов внесли большой 
медный чайник с кипятком. Мы по
ставили его в печь. Потом внесли 
пресловутую «парашу». Я полил 
ее раствором марганцевокислого 
калия. Поверка. Нас заперли на 
ночь. Попили чай. М инут тридцать 
— сорок мы пели.

Все усаживаются по обе сторо
ны стола, и каждый — в книгу. 
Никаких разговоров...

Вдруг заметим, что кто-нибудь из 
товарищей, откинувшись от книги, 
глядит куда-то угрюмо. Морщины 
выступили на лице, голова опус
кается ниже и ниже, весь как-то 
сожмется и. кажется, готов запла
кать. Уже не спрашивай, что с ним. 
Все знают это по себе. Молчи, да

же не гляди на него...
Был вечер, когда в конце стола 

кто-то читал в сборнике «Знание» 
пьесу «На дне». Читавший, нару
шая наш строгий распорядок, гром
ко, с воодушевлением произнес:

— Чело-век! Это — великолеп
но! Это звучит... гордо! Че-ло-век!..

Все взглянули на читавшего 
пьесу. Он смолк. Тишина. Я с дру
гого конца стола довольно мрачно 
заметил:

— Да, к  сожалению, пока толь
ко еще звучит...

Сергей МироЪобич, сидевший за 
книгой, приподнялся:

—  Голова, как это так? Только 
звучит? Ты  что же, забыл, что за 
нашей тюрьмой? Разве мы вот 
здесь так-таки одни? У нас должно 
и будет звучать гордо: человек.

Он по-настоящему любил челове
ка и верил в него...».

Сергея Мироновича тюремная 
меланхолия не задевала. Он много 
читал. Изучал экономику и фило
софию. Помогал другим учиться. 
Сам просил помощи у тех. кто зна
ет больше. Он раздобыл гектограф 
и вместе с товарищами выпускал 
журнал «Тюрьма».

Сохранился экземпляр второго 
номера этого журнала. Он выпущен 
9 сентября 1906 года. В нем один
надцать страниц формата обычной 
тетради. На первой странице напе
чатано, что выходит он непериоди
чески. Сообщается: для приема по
сетителей редакции открыта еже
дневно после первой прогулки, ру
кописи принимаются во всякое вре
мя. Номер выше?і с опозданием, и 
редакция извиняется перед нетю- 
ремными читателями:

ПАРИЖ. (ТАСС). Г азета «Комба» со 
ссы лкой  на ав тори тетны е источники 
сообщ ает, что  Ф ранция п роизвела 
взры в атом ной  бомбы  в р ай о не Рег- 
ган а (Сахара). О тм ечается, что взры в 
был произведен  п рим ерно 19 ноября 
и что и спы ты в ал ась  т ак ти ч е ск ая  бом 
ба. М инистерство вооруж енны х сил 
о тказалось  п одтвердить или опроверг
нуть это  сообщ ение газеты . 1

«Те препятствия, которые суще
ствуют в тюрьме, — на воле не
известны».

Дальше все идет уже не в юмо
ристическом тоне, а всерьез. Две
надцать заметок тюремной хрони
ки. Две статьи на злободневные об
щественные темы. Еще статья «На
ша администрация». В ней описы
ваются происки тюремщиков, ста
рающихся «вызвать политических 
заключенных на какой-нибудь 
скандал, последствиями которого 
желают воспользоваться для своих 
целей». Заканчивается журнал 
стихами.

Ни на день не прерывалась 
связь Сергея Мироновича с том
скими партийцами. Чтобы укре
пить ее, он, кроме всего прочего, 
обзавелся «тюремной невестой». 
«Невестой» была смышленая, раз
битная гимназистка-шестиклассница 
Серафима, которой Фортов некогда 
давал уроки и которая теперь под 
видом сестры навещала его в 
тюрьме.

Спустя полвека с лишним педа
гог Серафима Ильинична Карачев- 
ская-Волк. по мужу Голенкина, 
вспоминала:

«Однажды Фортов мне сказал, 
что я не только его «сестра», но 
должна объявить себя еще и «неве
стой» незнакомого мне заключен
ного Сергея Кострикова. Я так и 
сделала. И вот у  высокой решетки 
до самого потолка, по ту сторону 
ее, появился мой «жених», невысо
кий, коренастый, с рябинками на 
лице и жесткими темнорусыми во
лосами, зачесанными назад. На ме
ня, девчонку, произвела впечатле
ние тблько его серьезность, ниче
го другого примечательного я в нем 
не нашла. С тех пор мы виделись 
каждую неделю — каждое свида-

Заминки на зимних стартах
Пришла зима. С метелями, с мо

розами, с пушистым сибирским сне
гом. Золотая пора для спортсмена! 
На лыжи! На коньки, молодежь! 
Зимние старты ждут. Где, как не в 
Томске, городе студентов, они долж
ны быть массовыми, интересными, 
разнообразными. Где, как не у нас, 
новый зимний спортивный сезон дол
жен выявить новых талантливых 
спортсменов, привлечь под спортив
ные знамена сотни и тысячи юно
шей и девушек...

Действительно, спортивная зима 
как будто бы обещает быть интерес
ной. В календарном плане облепорт- 
совета немало крупных соревнова
ний, в том числе несколько рес
публиканского масштаба. Немало 
нужных мероприятий намечено и ре
шением горисполкома «Об организа
ции зимнего отдыха трудящихся и 
детей города». Но чем дальше идет 
время, чем больше зима вступает в 
свои права, тем все более реальны
ми становятся опасения спортивной 
общественности, что многие из этих 
хороших дел или не осуществит
ся, или пройдут кое-как. Примеры 
уже есть. 5 и 6 декабря на стадионе 
«Труд» состоялось открытие конь
кобежного сезона. Этим соревнова
ниям не суждено было закончиться. 
Многочисленные зрители были сви
детелями неравной борьбы участни
ков соревнования с пришедшими ка
таться на коньках. Каждый отстаи
вал свое право на лед: одни показы
вали повязку участника, а другие —  
приобретенные в кассе билеты. По
бедителями из этой схватки вышли 
любители массового катания...

В чем же дело? А в том, что на 
весь областной центр, по существу, 
осталось только одно место, где мож
но кататься на коньках,—  стадион 
«Труд». Стадионы карандашной фаб
рики и лесоперевалочного комбина
та с грехом пополам обслуживают 
только своих регіоны. Перестал су
ществовать стадион «Динамо». Не 
заливаются дорожки городского сада. 
Нет льда на стадионе «Локомотив». 
Пустует поле стадиона «Наука» —  
там нет раздевалок.* Так и получи
лось, что три вечера в неделю на 
стадионе «Труд» (по шесть часов) 
явно не устраивают любителей конь
ков, а спортсмены-разрядники, для 
тренировок которых и соревнований 
выделено остальное время, также 
чувствуют себя ущемленными, ибо 
этого времени им не хватает. Если 
к этому добавить, что на стадионе 
«Труд» до сих пор не организован 
прокат коньков, то станет ясным, 
что конькобежцу-любителю, особен
но начинающему, буквально «некуда 
податься». На трех действующих в 
настоящее время" катках —  всего 
около 1.500 мест в раздевалках, из 
них всего 600 на стадионе «Труд» 
(где раздевалки до сих пор не отре
монтированы, и конькобежцы разде-

Д в у х к а н а л ъ н а я  с т е р е о т е л е в и з и о н 
н а я  у с т а н о в к а  д е м о н с т р и р у е т с я  н а  
В ы с т а в к е  д о с т и ж е н и й  н а р о д н о г о  
х о з я й с т в а  в  М о с к в е .

Н а  ч е л о в е к а ,  в п е р в ы е  з а г л я н у в 
ш е г о  в  т у б у с  с т е р е о в и з о р а ,  о н  п р о 
и з в о д и т  с и л ь н о е  в п е ч а т л е н и е .  Б л а 
г о д а р я  с в о й с т в а м  п о л я р о и д о в  — 
о п т и ч е с к о г о  у с т р о й с т в а ,  о р и е н т и р у 
ю щ е г о  с в е т о в ы е  в о л н ы  в  о п р е д е л е н 
н о й  п л о с к о с т и ,  — д о с т и г а е т с я  эф 
ф е к т  п р и с у т с т в и я .  З р и т е л ь  с т а н о 
в и т с я  у ч а с т н и к о м  п о к а з а н н ы х  со 
б ы т и й :  о н  в и д и т  м я ч ,  б р о ш е н н ы й  в 
л и ц о  н а б л ю д а т е л я ,  р у к у ,  к о т о р а я  
в о т -в о т  к о с н е т с я  е г о , и л и  с т р е м и 
т е л ь н ы й  п о е з д ,  с л о в н о  п р о р ы в а ю 
щ и й  э к р а н .

А  е с л и  д о б а в и т ъ  с ю д а  к и н е с к о п ы  
с ц в е т н ы м  и з о б р а ж е н и е м ,  т о  п о л у 
ч а е т с я  т р е х к а н а л ь н а я  п р о м ы ш л е н 
н а я  т е л е в и з и о н н а я  у с т а н о в к а .  О н а  
п е р е д а е т  и з о б р а ж е н и е  в  н а т у р а л ь 
н о м  ц в е т е .  Э т а  с и с т е м а  с о с т о и т ,  и з  
д а т ч и к а  с и г н а л о в ,  п у л ь т а  у п р а в л е 
н и я  и  п р и е м н о г о  у с т р о й с т в а .
» С у щ е с т в у е т  м н о ж е с т в о  о т р а с л е й ,  

к о г д а  н е п о с р е д с т в е н н о е  п р и с у т с т -

ваются в помещениях закрытого 
спортзала и бассейна).

Трудно понять, как в таких усло
виях можно рассчитывать успешно 
провести конькобежный сезон. Как 
можно думать, что из подростков, 
попадающих на лед от случая к  слу
чаю, может вырасти способная спор
тивная смена?

Не меньше сугробов и ухабов, чем 
на льду, и на лыжных трассах. Тре
нировки в вечернее время остаются 
несбыточной мечтой не только для 
представителей многочисленного пле
мени любителей лыжных прогулок, 
но и для разрядников и даже масте
ров. До сих пор, в отличие от боль
шинства сибирских крупных горо
дов, Томск не имеет освещенной 
трассы для тренировок. Остается вы
ходной день. Но скромного любителя 
и здесь ждет разочарование. Такие 
крупные общества, как «Труд» и 
«Буревестник», вообще не имеют 
загородных лыжных баз (вновь по
строенная база «Труда» на Басан- 
дайке пока закрыта). А такие базы, 
как база «Трудовых резервов», име
ющая всего... 10 пар лыж для про
ката, вряд ли может удовлетворить 
желающих.

Даже квалифицированные лыж
н ики -п ры гуны  с трамплина и 
слаломисты —  находятся в тяжелых 
условиях. На трамплине и трассах 
•слалома нет освещения. Наши слало
мисты задают себе вопрос: а могут 
ли они пройти через стену... равно
душия, которую выдвинул перед ни
ми директор лыжного трамплина 
тов. Бондаренко? В течение месяца 
они готовили себе трассу рядом с

трамплином, расчистили ее, убрали 
деревья, а тов. Бондаренко распоря
дился поставить среди этой трассы 
столбы электропроводки. Так нужно 
ли было затрачивать месячные тру
ды, чтобы ломать себе шею не о ко
рявые деревья, а о гладкие столбы?

К этому надо добавить отврати-

в и е  ч е л о в е к а  н е ж е л а т е л ь н о  и л и  н е 
в о з м о ж н о .  Н а п р и м е р ,  в « г о р я ч е й  
в о н е »  а т о м н о г о  р е а к т о р а  д е й с т в у ю т  
м е х а н и ч е с к и е  р у к и  м а н и п у л я т о р о в .  
И х  к о н т р о л и р у ю т  п о  т е л е в и д е н и ю .  
В  б а к т е р и о л о г и ч е с к и х  и  х и м и ч е 
с к и х  л а б о р а т о р и я х  и н о г д а  н у ж н о  
с л е д и т ь  н а  р а с с т о я н и и  г а  п е р е л и 
в а н и е м  в р е д н ы х  в е щ е с т в  и л и  р а б о 
т а т ь  с р а д и о а к т и в н ы м и  э л е м е н т а 
м и .  В  э т и х  у с л о в и я х  ц в е т н о й  с т е р е о -  
в и з о р  н е з а м е н и м .

С  е г о  п о м о щ ь ю  с т а н е т  в о з м о ж 
н о й  б е з о п а с н а я  « с л е п а я »  п о с а д к а  
с а м о л е т о в . В е с ь м а  п е р с п е к т и в н о  и с 
п о л ь з о в а т ь  о б ъ е м н о е  т е л е в и д е н и е  в 
м е т а л л у р г и и .  М е х а н и ч е с к и е  к л е щ и ,  
к о т о р ы е  в ы т а с к и в а ю т  и з  п е ч и  д ы 
ш а щ и е  ж а р о м  с л и т к и ,  к а к  б ы  о б р е 
т у т  в р е н и е .

Т р у д н о  п е р е ч и с л и т ъ  в с е  о б л а с т и ,  
к у д а  п р и д е т  с т е р е о т е л е в и д е н и е .  В  
н а ш и х  к в а р т и р а х  п о я в я т с я  у с о в е р 
ш е н с т в о в а н н ы е  ц в е т н ы е  с т е р е о в и з о -  
р ы ,  и  м ы  с т а н е м  н е в р и м ы м и  у ч а с т 
н и к а м и  с о б ы т и й ,  п р о и с х о д я щ и х  д а 
л е к о  о т  н а ш е г о  д о м а .

( А П Н ) .

тельное качество лыжного инвента
ря. С ним давно смирились не толь
ко работники «Спортторга», но и об
ластные спортивные организации. 
Не случайно на всех соревнованиях, 
проходящих в Томске с участием 
иногородних лыжников, разверты
вается непристойная торговля лы
жами, палками, мазями и т. п. Все 
это, видимо, в других городах не 
составляет особой проблемы.

Если уж зимние виды спорта ока
зались этой зимой в «сиротском.по
ложении», что говорить о легкой ат
летике и других «летних» видах 
спорта, требующих закрытых поме
щений. Б Томске нет фактически 
сейчас ни одного полноценного спор
тивного зала, кроме зала «Динамо». 
Зал «Труда» закрыт с весны этого 
года па ремонт, который до сих пор 
не начат. А где должны ’заниматься 
легкоатлеты, волейболисты, баскет
болисты, гимнасты? На таком же по
ложении и пловцы города. Осталь
ные спортзалы не могут удовлетво
рить даже тех коллективов, которым 
принадлежат. Зал политехнического 
института невелик и низок (гимна
сты достают ногами потолок, когда 
работают на перекладине). Спортзал 
мединститута трудно даже назваЛ 
залом, настолько он мал. Универси
тет имеет также небольшой зал. В 
несколько лучшем положении нахо
дятся спортсмены пединститута.

Если вузы города имеют хоть не
большие спортзалы, то промышлен
ные предприятия находятся еще в 
худшем положении. Есть небольшой 
зал на подшипниковом заводе —  и 
все. Где же заниматься рабочей мо
лодежи города?

Нам кажется, что пленум обл- 
спортсовета должен по-деловому, 
критически обсудить положение, 
создавшееся сейчас в томском спор
те. Некоторые проблемы сразу не 
решишь. Но есть много вопросов, 
которые можно разрешить уже в 
этом зимнем сезоне, особенно с по
мощью спортивной общественности. 
Это —  огромная сила, и ее надо 
эффективно использовать. Возглавить 
эту работу должны облспортсовет, 
профсоюзные, комсомольские орга
низации. Только тогда мы сможем 
достигнуть подлинной массовости в 
развитии зимних видов спорта, и 
наши спортсмены снова станут при
возить в родной город спортивные 
трофеи-, как это было пятнадцать 
лет назад, а не скромные реляции 
о местах во втором десятке;1 
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Вода режет металл
Оригинальную водоэлектриче

скую  горелку сконструировали 
сотрудники Тбилисского филиала 
Всесоюзного научно-исследователь
ского института электросварного 
оборудования. Для получения тем
пературы в 18 — 20 тысяч граду
сов используется 'вода. За час та
кой горелкой можно разрезать 
лист металла длиной в 45 метров 
и толщиной в 40 миллиметров.

Во внутреннюю полость горелки 
подается угольный стержень с 
проволочкой, служащей своеобраз
ной зажигалкой. При соприкосно
вении сіержня с металлом вспыхи
вает электрическая дуга. Из не
большого отверстия в стенке соп
ла горелки вырывается под боль
шим давлением тоненькая струйка 
воды, которая моментально испа
ряется, завихряясь по окружности. 
В этом своеобразном пароводяном 
кольце и достигается наивысшая 
температура электрической. дуги.

(ТАСС).

Ц В Е Т Н О Е  С Т Е Р Е О В И Д Е Н И Е

ние длилось четверть часа. Обычно 
за нами наблюдал старик-надзира
тель с большой окладистой боро
дой. Чтобы избавиться от него, 
Сергей тихо, быстро говорил:

— Ну, давай щеку, что ли.
Позднее он говорил и того про

ще:
— Подставь щеку.
Я утыкалась лицом в решетку 

или прижималась к  ней щекой. 
Сергей, чуть-чуть улыбаясь одними 
глазами, деловито чмокал меня в 
лоб или щеку, в глаза или губы. 
Надзиратель— «раз дело дошло до 
поцелуев» — отворачивался, ухо
дил подальше. Тогда Сергей гово
рил:

— Ну, выкладывай, да поскорее 
и потише.

Выслушав все, что мне велели 
передать ему, он говорил уже сам: 
что кому сказать, что тот или иной 
подпольщик должен сделать, какие 
книги прислать. Все он. очевидно, 
заранее продумывал. Ни одного 
лишнего слова не произносил. Но 
иногда, уловив, что на нас глядят 
посторонние, сам себя перебивал и 
погромче прежнего твердил, будто 
скучает обо мне, о моей маме. По
том добавлял еще что-нибудь по
добное о том, что он мог знать обо 
мне со слов Фортова. Иногда, по
глощенная желанием в точности за
помнить его поручения, я забыва
ла, что я «невеста». А  то запуты
валась, не отдавая себе отчета, кто 
я в данный момент, «сестра» или 
«невеста». Сергей замечал это и 
скороговоркой напоминал:

— Улыбайся, ты же невеста.
Или вновь шептал:
— Скорее подставь щеку.
Постепенно он приучил меня дер

жать себя на свиданиях так. как 
подобает невесте арестанта. Поэто

му мы ни разу не «засыпались». 
Сергей мог регулярно подсказы
вать товарищам на воле, как вести 
работу, какие доставать книги, ка
кого рода новости сообщать, чтобы 
поддерживать бодрость духа поли
тических заключенных».

После семимесячного дознания 
дом на Апполинарьевском был, как 
и прежде, загадкой для жандарме
рии, а улик никаких, и всех мни
мых рабочих мнимой Газиной вы
пустили. Всех, кром^ Сергея Ко
стрикова. Его судили по прежнему 
делу и приговорили к  шестнадцати 
месяцам заключения в крепости. 
Он писал потом в автобиографии:

«Столь определенно предусмот
ренный срок неизбежного пребыва
ния в тюрьме дал полную возмож
ность заняться самообразованием».

Оставаясь некоторое время в 
Красноярском бараке, Сергей М и
ронович превратил ночь в день. 
Занимался после отбоя, спать ло
жился утром.

16 июня 1908 года Сергея М и
роновича освободили из тюрьмы.

ІО.
Все филеры знали его в Томске, 

и оставаться там было нельзя. По
этому Сергея Мироновича перевели 
в уездный Новониколаевск, где он 
руководил местной партийной орга
низацией, так называемой Обской 
группой РСДРП, Помощниками бы
ли очень одаренный студент-техно
лог Александр Иосифович Пету
хов, потомственный революционер 
из рабочих Василий Иванович 
Шамшин и Фортов.

Жандармская слежка вынудила 
пустить слух, будто Кострикова от
правили на Дальний Восіок. Когда 
жандармерия ринулась по ложному 
следу, Сергея Мироновича переве
ли в Иркутск.

Не было суровей времени для

партии. Словно выжгло подполье и 
в Иркутске, сильном недавно со
циал-демократическом центре. Кто 
расстрелян, повешен. Кто выслан, 
заточен в тюрьму или скрылся. 
Сергей Миронович застал лишь 
бывшего ссыльного, редактора ме
стной газеты Василия Тимофееви
ча Талалаева да нескольких то
мичей — братьев Дробышевых, 
Николая Ефимовича Иванова-Кани- 
тельщика, Александра Николаеви
ча Гладышева. Никакой «техники» 
и ни у  кого ни гроша.

Сергей Миронович скитался, то 
прописываясь у кого-нибудь, то 
ютясь, где подскажут, без про
писки. Скрывался то у пожилой 
женщины, служащей железнодо
рожной кооперации Анны Иванов
ны Голенкозской, то у приказчика 
Алексея Афанасьевича Федюкина. 
Скрывался, скитался и голодал.

Радушие новых знакомых пре
восходило их достаток, и для дней 
полнейшего безденежья Сергей Ми
ронович имел своего рода расписа
ние. У кого можно позволить себе 
чаю попить. У кого — съесть та
релку щей раз в неделю. На ули
цу выходил .большей частью вече
рами. В рабочие круж ки и на соб
рания его водили товарищи, чтобы 
он не заблудился, не спрашивал у 
чужих дороги. По просьбе Тала
лаева его жена, Александра Ми
хайловна, была провожатой Сергея 
Миронорича в особо ответствен
ных случаях.

Иркутское подполье оживало.
В апреле 1909 года дом Грациа- 

нова на Апполинарьевском переул
ке в Томске обнаружил свою тай
ну: рухнула печь, провалившись в 
типографское подземелье. Томичи 
предупредили Сергея Мироновича, 
что ею  опяіь  разыскивают.

Он спешно покинул Сибирь.
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Коллектив Ленинградского
объединения оптико-механических 
предприятий изготовил два новых 
астрономических зеркальных теле
скопа. Один из них «АЗТ-15» по
ступит в распоряжение астрономов 
Шемахинской астрофизической об
серватории близ Баку. Другой 
уникальный прибор «АЗТ-16» 
предназначен для Чилийской об
серватории близ города Сант-Яго, 
где ведут совместную научную ра
боту советские астрономы из Пул
ково с коллегами из Чили. Новые 
приборы снабжаются автоматиче
скими следящими устройствами. 
Свет звезды «сам» поворачивает 
огромный ствол телескопа.

Н А  С Н ИМ КЕ: астрономический 
зеркальный телескоп «АЗТ-16», 
изготовленный для Чилийской об
серватории близ города Сант-Яго.

(Фотохроника ТАСС).

Томские целинники в Москве
...Мелькают . станция 

за станцией, города 
скрываются в серой мо
розной дымке. А здесь, 
в вагоне, где едут том
ские студенты-целинни
ки, —  жарко и весело 
от звонких студенческих 
песен, смеха и шуток. 
Томичи едут в Москву, 
на всесоюзный бал це
линников. В веселой сту
денческой компании 
боевые командиры от
рядов, бригадиры —  те̂ , 
кто своей замечательной 
работой на целине пока
зали трудовую доблесть 
молодых томичей.

Вот два друга —  два 
Вячеслава из ТПИ — 
Шумихин и КоЛышкин. 

которые по нескольку суток подряд 
не знали сна и отдыха, только чтобы 
вовремя выполнить задание. Лето бы
ло дождливое, автомашины со строй
материалами застревали в пути, и 
Вячеслав Колышкин уходил пешком 
за 15— 20 километров, чтобы до
стать- трактор и помочь машинам 
добраться до цели. Таким же на
стойчивым оказался и его друг.

Весело поет песни Галя Звонкова, 
тоже студентка из политехническо
го. Кто из целинников не помнит, 
каким требовательным и чутким 
замполитом была она в томском от
ряде! Звенит гитара политехника 
Володи Юмжакова и вторят ей басы 
и тенора медиков Володи Завгород- 
нева и Жени Левицкого; бывшего

бригадира Юры Гулбиса, чья друж
ная бригада построила в Караган
динском совхозе улицу Томскую; 
студентов университета, ТИРЭЭТа, 
ТИСИ и педагогического института. 
20 человек —- делегация от покори
телей целины Казахстана и нашей 
Томской области едут на московский 
бал. И с ними, конечно, их коман
дир, ныне секретарь горкома комсо
мола Юрий Ларинцев...

Приветливо встретила томичей 
Москва. Ребята в тот же день побы
вали в Третьяковской галерее, про
ехались по вечерней Москве, полю
бовались столицей с Ленинских гор, 
посмотрели монумент покорителям 
космоса. А на следующее утро они 
прибыли на Красную площадь и пер
вым долгом пошли в Мавзолей Вла
димира Ильича. Потом студенты на
правились в Оружейную палату.

И вот, наконец, настал долгождан
ный вечер 6 декабря. Еще задолго 
до начала бала томичи приехали к 
Кремлевскому Дворцу съездов и 
встретили там много ребят и девчат.

—  Смотрите, наши знакомые из 
Ростова! А вот из Казани!

—  А вон. из Баку! Джафар, Кули
ев! —  с радостью узнавали томичи 
студентов из других городов, с ко
торыми все лето работали плечом к

плечу. И как старые друзья, спеши
ли поведать свои новости и москов
ские впечатления.

Бал был открыт торжественно, под 
звуки фанфар. Студентов-целин- 
ников приветствовали секретарь 
ЦК ВЛКСМ тов. Пастухов, началь
ник штаба московского целинного 
отряда тов Петин, от Центрального 
целинного штаба выступил Г. Абель- 
ситов. А от покорителей космоса пе
редал привет покорителям целины 
летчик-космонавт Владимир Кома
ров. Здесь же, в торжественной об
становке лучшим отрядам из луч
ших были вручены красные знамена 
Целинного крайкома партии и край
исполкома. От томской делегации 
знамя принял Юрий Ларинцев.

До позднего вечера продолжался 
бал. Студенты пели, танцевали, слу
шали веселый концерт мастеров ис
кусств. У томичей было особенно 
радостное настроение —  ведь их 
труд высоко отмечен Центральным 
Комитетом комсомола. Томский от
ряд внесен в славную летопись тру
довых дел комсомольцев семилетки, 
а Целинный крайком партии и край
исполком, Северо-Казахстанский об
ком партии и облисполком передали 
ему на' вечное хранение Красные 
знамена.

Р. ГОРОДНЕВА.

А т е и с т и ч е с к и й  вечер
П а  в е ч е р  « Н а у к а  и  р е л и г и я » ,  к о 

т о р ы й  п р о в о д и л с я  К а р г а с о к с к о й  
с р е д н е й  ш к о л о й ,  п р и г л а с и л и  в е р у 
ю щ и х .  И х  п р и ш л о  б о л е е  3 0  ч е л о в е к .  
П р е п о д а в а т е л ь  ш к о л ы  т о в . А н д р е й 

ч у к  п р о ч и т а л  л е к ц и ю  « П а у к а  и  р е 
л и г и я » .  С л у ш а т е л и  г а д а л и  м н о г о  в о п 
р о с о в . П о с л е  л е к ц и и  б ы л  п р о д е м о н 
с т р и р о в а н  к и н о ф и л ь м  « Х и м и я  — в о 
к р у г  н а с »  и  п о к а а а н ы  о п ы т ы .
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Оркестр собрался далеко не в 
полном составе. Из 54-х пришли 
только тридцать, и тем не менее 
производственное совещание ре
шили начинать. На его повестке— 
вопрос о творческой работе кол
лектива симфонического оркестра 
Томской филармонии. Главный 
дирижер Владимир Тимофеевич 
Кин бегло отметил, что в работе 
оркестра имеется немало недостат
ков, но подробно на них останав
ливаться не стал. Он рассказал о 
творческих планах на ближайшее 
будущее, однако при этом несколь
ко раз подчеркнул: если мы будем 
и дальше работать вместе.

Почему же понадобилась эта 
оговорка?

Об этом оркест- 
ранты и вокалисты 
в последнее время 
много говорили в 
кулуарах; вспыхи- 
вали споры и инци

денты на репетициях. Нако
нец, руководство филармонии вы
несло этот вопрос на обсужде
ние коллектива. Что же это были 
за споры и инциденты? Некото
рые из них можно считать для 
творческого коллектива, да и не 
только творческого, чрезвычайным 
происшествием. Так, на репети
ции с гастролировавшей в Томске 
скрипачкой Розой Файн возник 
«цейтнот» — не хватило време
ни. Можно было, конечно, задер
жаться и все-таки прорепетиро
вать аккомпанемент, но дирижер 
не «договорился» об этом с орке
стром. В результате пришлось вы
ступать на концерте без репети
ции, а это. конечно, отразилось на 
качестве исполнения.

На одной из репетиций дирижер 
грубо оборвал солиста Шевченко, 
а тот, обидевшись, ушел с репети
ции.

На репетициях, которые прохо
дят без дирижера, некоторые ор
кестранты ничего не делают, за
являя, что дирижер все равно по
том будет «копаться» с каждым.

Э ю  только отдельные эпизо
ды, но и,по ним можно судить, 
что в оркестре сложились не
правильные отношения между ру
ководителем и оркестрантами, 
грубо нарушается трудовая дис
циплина и атмосфера царит дале
ко не творческая. Попытка В. Т. 
Кина «побеседовать по душам» с 
Оркестрантами на одной из репети
ций не дала никаких результатов. 
После нее неприязненные отно
шения между дирижером и частью 
музыкантов стали развиваться, 
как говорят музыканты, «кре
щендо» (в усиливающемся темпе). 
Но администрация и обществен
ные организации филармонии мед
лили с обсуждением сложившего
ся положения, видимо, рассчиты
вая, что все само «образуется». 

.А  между тем нужны были прин
ципиальный разговор, нелице
приятная критика и самокритика, 
трезвая оценка создавшейся об
становки, чтобы помочь коллек
тиву разобраться в своих бедах, 
сбздать творческую атмосферу.

...И вот совещание идет. Ор
кестранты говорят о том, что в

коллективе сейчас нет четко
го творческого плана, проду
манного подбора программы, не 
хватает квалифицированных кад
ров, низка трудовая дисцип
лина. Во всех этих недостат
ках выступающие обвиняют глав
ного дирижера Кина. Его чрез
мерная придирчивость, нежелание 
прислушаться к мнению коллекти
ва, нетерпимость критики и соз
дали, по словам выступающих, 
«творческий тупик» в оркестре. 
Слушаешь одно, другое, третье 
выступления, и возникает мысль: 
да, видимо, дирижер виноват во 
многом, у  людей «накипело» недо
вольство им. Как человек тов. 
Кин слишком неуравновешен, как

полнителей, не заботится о пер
спективах творческого роста ор
кестра. Единственное, что делает 
совет, — это обсуждает вопрос — 
принять или не принять на работу 
в оркестр какого-либо артиста. 
Представители музыкальной обще
ственности города только числят
ся в списках совета, а в работе 
его не участвуют.

Директор филармонии О. П. Го- 
родович. занимаясь администра
тивной и финансовой сторонами 
дела, не вникает в творческую 
жизнь коллектива оркестра. А ведь 
он не только администратор. Так 
же. как и дирижер, он обязан быть 
воспитагелем коллектива.

Все эти недостатки возникли не

П Р О С Ч Е Т Ы , К О Т О Р Ы Х  М О Г Л О  Н Е  Б Ы Т Ь .. .

руководитель не всегда берет пра
вильный тон и не может устано
вить •делового контакта со всем 
коллективом.

Но настораживает то, что мно
гие выступавшие стыдливо обходи
ли молчанием, а некоторые пыта
лись даже оправдывать наруше
ния трудовой дисциплины. Опозда
ния, невнимательность, занятия 
посторонним делом во время ре
петиций — можно ли переклады
вать ответственность за это на 
чьи-то плечи?

Положение в оркестре заслу
живает самого пристального раз
бора. Здесь не хватает многих му
зыкантов. Нет опытного концерт
мейстера, не укомплектована струн
ная группа. Все это влияет на 
уровень исполнения, создает, труд
ности в работе. Нет в оркестре 
второго 'дирижера.

Симфонический оркестр — про
пагандист музыкальной культуры, 
сотни томичей посещают его кон
церты. И, конечно, нужен квали
фицированный лектор, который 
постоянно работал бы в составе 
оркестра. Он помогал бы повы
шать профессиональный уровень 
и самих оркестрантов.

В работе оркестра нет четкого 
плана не только на предстоящий 
сезон, но даже на ближайшее 
время. То же самое и с репетиция
ми: продуманного, четкого гра
фика их нет.

Недооцениваются^ концерты по
пулярной музыки, мало использу
ются солисты оркестра.

Строгим контролером работы 
оркестра должен быть художест
венный совет, в который входят 
концертмейстеры, представители 
филармонии и городской музы
кальной общественности. Возглав
ляет совет директор филармо
нии. И если бы художествен
ный совет по-настоящему выпол
нял свои обязанности, то многих 
просчетов в работе оркестра уда
лось бы избежать. Но большинство 
своих функций художественный 
совет не выполняет. Он не рас
сматривает и не утверждает про
грамму концертов, не ставит 
творческих отчетов отдельных ис-

П Р О И С Ш Е С 1В И Я

С л у ч а й  в р а й м а г е
Двое юношей зашли в Каргасок- 

ский раймаг и обратились к  про
давцу:

— Разрешите примерить пиджа
ки?

— Пожалуйста, у нас к  товарам 
доступ свободный.

Пареньки подошли к  вешалке, 
где находились пальто, пиджаки и 
другое верхнее платье.

— Ну как, кажется, как раз?
— И мне и тебе хорошо подхо 

дят!
Пользуясь тем что продавец был 

занят с другими покупателями, ре

бята поверх новых пиджаков пос
пешно надели свои старые пальто 
и направились к выходу. Махина
цию парней заметила техничка рай- 
мага т. Власова. Она сказала об 
этом продавцу т. Максименко, ко
торый задержал похитителей в две
рях

Кто эти юноши, решившие ук 
расть вещи, принадлежащие госу
дарству? Это Гришкин и Кри- 
вошеин — рабочие мотофлота Кар- 
гасокскою леспромхоза.

Скоро они предстанут перед су
дом.

в один день. Неуважение к  кол
лективу, приниженная требова
тельность к себе, переоценка сво
их личных успехов, нежелание 
подчиняться дисциплине складыва
лись у некоторых работников го
дами. Ненормальные отношения 
главного дирижера В Т. Кина с 
частью коллектива тоже не были 
секретом для руководства филар
монии. партийной организации, 
областного управления культуры.

Весной этого года на бюро гор
кома партии заслушивали отчет 
бывшего секретаря партийной ор
ганизации филармонии т. Ротта. 
Партийной организации рекомен
довали смелее выносить на обсуж
дение коллектива вопросы твор
ческой работы, воспитывать у лю
дей активность, оживить работу 
художественного совета.

Избрали нового секретаря тов. 
Канаткина. Прошло несколько ме
сяцев, а партийная организация 
все еще глубоко не вникает в 
творческую 'жизнь оркестра.

Не работает производственный 
секю р местного комитета. И 
даже когда всем стало ясно,

что при создавшейся в оркестре 
обстановке работать нельзя, адми
нистрация филармонии, секретарь 
партийной организации тов. Ка- 
наткин и председатель местного 
комитета тов. Боровиков медлили 
с обсуждением этого вопроса. Та
кая позиция была не на пользу 
делу.

В создавшейся в оркестре об
становке виновато и областное уп
равление культуры. Работники его 
мало помогают филармонии и сим
фоническому оркестру, в частно
сти, в подборе и воспитании кад
ров, не дают должного направле
ния творческой жизни коллектива.

Филармония — творческая ор
ганизация. Столкновение мнений.

дискуссии здесь не 
только неизбежны, 
но иногда и нужны. 
Самоуспокоенность,

. затишье противопо-
• казаны. Но все эти 

дискуссии и споры должны слу
жить главной цели — творческим 
успехам коллектива, повышению 
мастерства. И очень плохо, когда 
в творческий конфликт проника
ют элементы склоки.

Чтобы оркестр мог работать ус
пешно. нужно улучшить воспита
ние людей в коллективе, поднять 
роль общественности в творческой 
жизни.

Томский симфонический ор
кестр, который существует уже 
восемнадцать лет, получил приз
нание у томичей, у слушателей 
других городов Сибири как зре
лый творческий коллектив. Он 
найдет силы и возможности для 
плодотворной работы, если каж
дый музыкант будет помнить о 
высоком долге артиста, о кЬтором 
сказал К . С. Станиславский: 
«Вырабатывайте в себе необ
ходимую выдержку, этику и дис
циплину общественного деятеля, 
несущего в мир прекрасное, воз
вышенное и благородное...»

И. СИНЯЕВА.

На Степановне состоялись сорев
нования сильнейших лыжников об
ласти с участием приезжих двое
борцев — мастеров спорта. Сорев
нования были посвящены Дню 
Советской Конституции. Дистанция 
гонок проходила по сложной трас
се и состояла из двух кругов по 7,5 
км  для мужчин и одного пятикило
метрового круга для женщин. Старт 
был дан одновременно мужчинам и 
женщинам.

Первой на финише была мастер 
спорта Лидия Даниленко (строи
тельный институт). Ее время — 
23 минуты Об секунд. Второе 
место заняла Нина Прушинская 
(политехнический институт) — 

23 мин. 40 сек. Третье место до
сталось Елене Ведерниковой (уни
верситет) — 23 мин. 43 сек.

У мужчин первое место завоевал 
мастер спорта учащийся сельхоз
техникума Анатолий Чвырев с ре
зультатом 56 мин. 56 сек. Второе 
место, выполнив норматив мастера 
спорта СССР (57 мин. 37 сек), уве
ренно занял лесоруб Парабельского 
леспромхоза Петр Новосельцев. 
Третье место досталось мастеру 
спорта Ивану Середенко («Труд-2»). 
Его время 57 мин. 51 сек.

В этих соревнованиях, кроме 
Петра Новосельцева, впервые вы
полнили норму мастера спорта 
СССР Василий Иваницкий и Вале
рий Мартынов (политехнический 
институт), Борис Кондрашов 
(ТИРЭЭТ), Владимир Панихин — 
«Труд».

В командном зачете среди об
ществ первое местб занял «Буре
вестник», второе — «Труд-2», тре
тье — «Труд-1». Среди высших 
учебных заведений на первом ме
сте спортклуб политехнического ин
ститута, на втором — пединститут, 
на третьем — университет. .

Набрав 256,87 очка за гонку, 
Э. Дубровский (Ленинград) стал 
лидером соревнований двоеборцев. 
На втором месте — эстонец Тыно 
Хальянд (244,22 очка) и на третьем 
— представитель Алма-Аты мастер 
спорта Егор Воробьев (240,37 очка).

На другой день двоеборцы завер
шили свои соревнования прыжка
ми с 70-метрового трамплина. Хоро
шо выступили томичи — мастер 
спорта Михаил Аладышев и Геор
гий Домовников, но последний не 
устоял при приземлении, и оценка 
ему была снижена. Т. Хальянд по
вторил результат Домовнпкова, 
тоже упал. Э. Дубровскому удалось 
подтвердить репутацию сильней
шего — 75,5 м. 114,3 очка. На 76 
метров прыгнул молодой двоеборец 
из Томска Владимир Клименко. Но 
не совсем четкая техника дала ему

Победили 
маркеловцы

В пос. Маркелове ІПегарского 
района состоялись лыжные сорев
нования, в которых приняли уча
стие работники всех четырех ферм 
совхоза' «Россия»: Маркеловской.
Батуринской. Гынгазовской и Баба- 
рыкинской. Девушки, юноши и жен
щины шли на дистанцию 3 километ
ра, мужчины — на 5 километров. В 
острой и напряженной борьбе побе
ду одержали спортсмены пос. 
Маркелова. Коллектив награжден 
грамотой, переходящим кубком 
комплектом настольного тенниса. 
Второе место заняли спортсмены 
села Бабарыкина. Лучших резуль
татов добились Таразанова, Бусы
гин, Жаркова, а из мужчин—Проц- 
кий. н. голояд ,
директор Гынгазовской школы.

Хоккей

С С С Р  —  Ш В Е Ц И Я
М О С КВА, 7 декабря. (ТАСС). 

Олимпийские чемпионы — хоккеи
сты сборной СССР выиграли сего
дня в первом матче у сборной 
команды Швеции — 4:0 (2:0, 2:0. 
0:0). Шайбы забросили Альметов, 
Старшинов, Е. Майоров и Рагулин.

ТО М С КИ Й О БЛАСТНОЙ 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕ АТР

9 д екабря  — «Тайга».
10 д екабря  —  «104 с тр а н и ц ы  про  

любовь».
Н ачало спектаклей  в 19 час. 30 

мин. ,
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «М илое семей-
ство» — 9. 10-55. 12-50. 14-45.
16 40, 18-35. 20-30. 22-25.
М алый зал — «Вы стрел на К ал и
мантане» — 9. 10-40. 12-20, 14,
15-40. 17-20, 19. 20 40, 22-20.
Зад ки н о х р о н и к и  — «Мемориал  
братьев З на м е нски х» , «Это вам, 
р о м а нти ки » , «Тайны  ми нувш его» , 
«Вы сота зовет», «На р еке  Лене  
неф тяной» —: 10. 11-10, 12-20,
13 30, 14-40. 15-50. 17, 18-10.
19- 2С. 20-30, 21-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Милое семей
ство» — 9. 10-55. 12-50, 14-45.
16 40. 18 35, 20-30, 22-25.
Зеленый зал — «М илое семей
с тв о * — 12-20, 14-15, 16-10,
18-05. 20. 21-55.
Для детей  — «С казка  о п отерян 
ном времени» — 9-30. 10-55.

имени И. Ч Е РН Ы Х
Больш ой зал — «М илое семей
ство» — 9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 
17. 18-50 20-40. 22-30.
М алый зал — «Ч удо отца Мала-
хиаеа» — 9-20, 12 55. 16 30. 18-25,
20- 20, 22-15 Дети до 16 лет  не 
допускаю тся.
Для детей  — «Барабаны  судьбы »
— 11 15. 14-50.

«ПИОНЕР»
— «А рм ия Т р я с о гу з ки »  — 9 30. 
11-15. 13. 14-45. 16-30. «Человен 
пр о хо ди т с кв о зь  стену»  - г  19 40,
21- 40. «Техника  л ы ж н и ка -го н щ и -  
ка» , «30-й старт» , «Бокс» (учеб
ны й) — 18 15.

ДОМ  КУ Л Ь Т У Р Ы  
Э НЕРГЕТИКО В

— «Теперь п усть  уходит»  — 19.

К Л У Б  Ж ЕЛЕ ЗН О Д О Р О Ж Н И КО В
— «А рм ия Т р я со гузки »  — 16, 18,
20. 22,

Томской текстильной фабрике 
іребуются главный бухгалтер и 
печник штукатур.

Обращаться г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

ТЕ ЛЕВ И Д ЕН И Е
СРЕДА, 9 декабря

18.30. Ж урнал «Н аука и техника*. 
18.40. М олодеж ны й час. В программе: 
«Песня о стается  с человеком*: «Го
ри. огонек  ком сом ольский!*; «Сердце 
с правдой  вдвоем». (По страницам  
ж у р н ал а  «Молодая гвардия*). 19.40. 
Хим ия в народном хозяйстве . «Стекло 
в соврем енной  ар хи тектуре»  20.00. 
Ц ы ганские народны е песни. 20.10 
Для труж ен иков сельсісого хозяйства . 
21.00. Х удож ественны й ф ильм  «Лей- 
ли и М едж нун».

Для работы в г. Новосибирске, 
Томске и Асине мехколонне № 64 
требуются: шоферы, бульдозери
сты, автогрейдеристы, электро
сварщики.

Принятым на работу выплачи
вается, денежная надбавка в раз
мере 30 процентов от зарплаты и 
предостгвляются льготы.

Обращаться: г, Томск, улица 
Нижне-Луговая. 20, горрем-70.

ТО М С КИ Й  О РДЕ Н А ТРУДОВОГО КРАСН О ГО  ЗН А М Е Н И  
П О Л И ТЕ ХН И Ч Е С КИ Й  ИН СТИТУТ 

имени С. М. КИ РО ВА

продолжает прием на семимесячные курсы по подготовке к 
вступительным экзаменам в институт в 1965 г. на дневные, ве
черний и заочный факультеты.

Занятия будут проводиться по вечерней системе, без отрыва 
от производства.

Для зачисления на курсы необходимо представить: заявление 
на имя ректора института, справку с места работы с указанием 
общего стажа работы и занимаемой должности, документ о сред
нем образовании в подлиннике.

Занятия бѵдут проводиться 3 раза в неделю, с 17 час. 40 мин. 
до 21 часа 40 мин. Для работающих во вторую смену занятия 
будут проьодиться утром, с 9 час. до 13 час.

Оплата за весь период обучения в размере 20 руб. вносится 
одновременно с заявлением.

Документы принимаются в здании 8-го корпуса (г. Томск, 
улица Советская, 82, комната 356, телефон 74-7-11), с 9 до 12 
часов и с 17 до 20 часов ежедневно, кроме воскресенья. 2 — 2

Томской ГРЭС-2 требуются на 
работу: электромонтеры, электро
слесари, токари, сцепщики вагонов, 
помощники машинистов паровозов и 
стрелочники.

Обращаться: г. Томск. улица
Шевченко, 44, отдел кадров. 2 — 1

Томскому электромеханическо
му техникуму требуется агент- 
кладовщик.

Обращаться г. Томск, переулок
М акушина, 8, телефон 51*26.

М елкова В алентина В асильевна, 
прож иваю щ ая в г. Трмске, п роспект 
имени Ф рунзе. 77. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ак а  с М олковым И ва
ном П етровичем , прож иваю щ им  
г. Томске, у лика Запорная. 57.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в і 
родном суде Л енинского  района 
г. Томска.

Д олганов Олег Георгиевич, п р о ж и в а
ющ ий в г. Томске, п роспект имени 
Ф рунзе. 107, возбуж дает дело о р а с 
торж ении  б р ака с Долгановой Вален 
тиной М аксимовной, прож иваю щ ей  
г. Томске, улица Я рославская . 1.

Дело будет рассм атриваться  
народном суде К и р о в ско го  района  
г. Том ска.

На трассах — 
с и л ь н е й ш и е

в итоге лишь 107,9 очка. Зато вто
рой прыжок превзошел все ожида
ния: 85 метров и 114 очков — общая 
оценка. В итоге 223,2 очка! Это вы
ше нормы мастера спорта. К  сожа
лению, упущенное в гонке время не 
дало возможноста В. Клименко 
выйти победителем. Он занял тре
тье место. На первом — Э. Дубров
ский, на втором—Т. Хальянд.

В этот же день вступили в борь
бу прыгуны. Из 60 участников—24 
мастера спорта. Сергей Двинских 
(Киров) оказался победителем, на

брав 224,45 очка. На* втором месте— 
Александр Татаринцев («Динамо», 
Москва) — 219,85, на третьем — Вла
димир Сологуб, (Алма-Ата) — 217.7 
очка. Победителем среди юношей 
стал томич из «Трудовых резервов» 
мастер спорта Юрий Бражников. 
На втором месте—также томич ди
намовец Валерий Ермолович, опе
редивший 16 мастеров спорта, яа 
третьем месте — представитель 
Ленинграда Борис Иванов.

К. СТЕШ ЕВ,
Н. П О ТАПО ЧКИ Н.

♦ --------------------------------------------------------- ♦
И З В Е Щ Е Н И Я

К  СВЕДЕНИ Ю  ДЕПУТАТО В
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
11 декабря 1964 года, в 4 часа 

дня, в помещении областного лек
тория (Томск, проспект имени Ле
нина, 75) состоится десятая сес
сия городского Совета депутатов 
трудящихся.

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос: «О состоянии и мерах 
улучшения охраны общественного 
порядка в городе». Докладчик — 
председатель горисполкома Г. М. 
Калаба.

На сессию приглашаются руко
водители промышленных пред
приятий, строек, транспорта, ву- 
зоб, техникумов, школ, домоуправ
лений, председатели товарищеских 
судов и народных дружин.

В четверг, 10 декабря, в 7 ча
сов вечера, в помещении Томского 
отделения Союза писателей 
РСФСР (Томск, проспект имени 
Фрунзе, 14) состоится очередное 
собрание литературного объедине
ния. На повестке: обсуждение рас
сказов Э. Стойлова.

Д л я  ва с ,  л ю б о з н а т е л ь н ы е !
1 0  д е к а б р я ,  в 7  ч а с о в  в е ч е р а , в  Д о м е  к у л ь т у р ы  Т Э М З а  с о с т о и т 

с я  о ч е р е д н о е  з а н я т и е  н а р о д н о г о  у н и в е р с и т е т а  з д о р о в ь я .
Л е к ц и ю  « Т р у д ,  к р а с о т а  и  з д о р о в ь е »  ч и т а е т  д о ц е н т  м е д и ц и н 

с к о г о  и н с т и т у т а  т . Ш у в а е в .
« Н е  т о р о п и т е с ь ,  ю н ы е ,  з р е л о с т ь  е щ е  п р и д е т »  — т а к о в а  т е м а  

л е к ц и и  д о ц е н т а  т . З а п у с к а л о в а .
Б у д у т  п р о д е м о н с т р и р о в а н ы  к и н о ф и л ь м ы .

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Вниманию руководителей предприятий и профсоюзных 
организаций лесозаготовительной, лесопильно

деревообрабатывающей промышленности, 
лесного и охотничьего хозяйства!

Издательство «ЛЕСНАЯ ПРО
М Ы Ш Л Е Н Н О С ТЬ» в 1965 го
ду выпускает следующую лите
ратуру по охране труда и техни
ке безопасности:

И Н С Т Р УКЦ И И

Инструкция по технике безо
пасности для работающих в це
хах древесной муки, цена Э коп.

Инструкция по технике безо
пасности для работающих в це
хах древесностружечных плит, 
цена 2 коп.

Инструкция по технике безо
пасности для работающих на у к 
ладке и разборке беспрокладоч- 
ных штабелей, цена 5 коп.

Инструкция по технике бе
зопасности при погрузке пило
материалов на морские и речные 
суда, цена 4 коп.

Инструкция по технике безо
пасности для работников техни
ческого надзора в лесопильно
деревообрабатывающих цехах, 
цена 3 коп.

Инструкция по технике безо
пасности для работников, об
служивающих электрические 
установки и устройства на лесо
пильно - деревообрабатывающих 
предприятиях, цена 4 коп.

Инструкция по технике безо
пасности для работников, заня
тых обслуживанием и эксплуата
цией железнодорожного тран
спорта на лесопильно-деревооб
рабатывающих предприятиях, 
цена 3 коп.

Типовая инструкция по техни
ке безопасности для крановщи
ков, стропальщиков, занятых 
на погрузке леса, цена 4 коп.

Типовая инструкция по тех
нике безопасности для мотори
стов и их помощников, работа
ющих бензиномоторными пила
ми. цена 2 коп.

Типовая инструкция по тех
нике безопасности для электро- 
пилыциков и их помощников, 
цена 3 коп.

Типовая инструкция’ по тех
нике безопасности для лебедчи
ков- трелевщиков и чокеровщи- 
ков (в равнинно-холмистой мест
ности). цена 3 коп.

Типовая инструкция по техни
ке безопасности для рабочих, 
занятых на погрузке и штабе
левке короткомерного леса ма 
логабарктными (аккумуляторны
ми) погрузчиками, цена 2 коп.

Типовая инструкция по техни
ке безопасности для,рабочих, за
нятых крупнопакетной погруз
кой леса, цена 3 коп.

Типовая инструкция по техни
ке безопасности для обрубщи
ков сучьев, цена 2 коп.

Типовая инструкция по тех
нике безопасности для рабочих, 
занятых на нижних лесных скла
дах и в подсобных производст
вах, цена 22 коп.

П Р А В И Л А

Правила техники безопасно
сти и производственной санита
рии в лесной промышленности 
и лесном хозяйстве, цена 63 коп.

Сборник правил техники безо
пасности и производственной 
санитарии для предприятий лес
ной, целлюлозно-бумажной, де
ревообрабатывающей промыш
ленности и лесного хозяйства, 
часть I, цена 1 руб. 60 коп., 
часть I I.  цена 1 руб. 60 коп., 
часть I II ,  цена 1 руб. 90 коп.

П Л А К А Т Ы

Техника безопасности при об
служивании и ремонте техноло
гического оборудования лесо
пильно - деревообрабатывающих 
предприятий, цена 2 руб.

Техника безопасности при мо
левом сплаве, цена 1 руб. 60 
коп.

Техника безопасности на спла
ве леса при проведении подгото
вительных работ, цена 1 руб. 
40 коп.

Техника безопасности на спла
ве леса, при летней и зимней 
сплотке древесины, цена 1 руб. 
60 коп.

Техника безопасности на спла
ве леса при выполнении различ
ных работ вручную, цена 1 руб. 
40 коп.

, Техника безопасности при 
проведении подготовительных 
работ на лесосеке, цена 2 руб.

Альбом плакатов по технике 
безопасности на лесозаготови
тельных и деревообрабатываю
щих предприятиях, цена 6 руб. 
50 коп.

П А М Я Т КИ

Лизоркин А . А. Памятка по 
технике безопасности для рабо
чих, занятых на лесохозяйствен
ных работах, цена 14 коп.

* *

Тематический план на литера
туру по охране труда и технике 
безопасности разослан всем 
предприятиям системы лесной 
промышленности. По получении 
его необходимо сделать заказ 
за подписью руководителя, ука 
зать расчетный счет, поставить 
печать и выслать издательству 
по адресу: Москва, центр, ул. 
Кирова, 40а. отделу распрост
ранения и рекламы.

В связи с ограничением сро
ков приема заказов заявки 
нужно направлять только в из
дательство до 15 декабря 
1964 г.

На основе собранных заявок 
будет определен тираж каждо
го названия. Предприятия, не 
выславшие заказы до 15 декаб
ря 1964 г., не будут иметь ли
тературу по технике безопасно
сти. так как указанная литера
тура в магазинах продаваться не 
будет.

Кузбасский совет народного 
хозяйства, комбинат «Кузбасс- 
уголь» и Кемеровский горный 
институт глубоко скорбят по 
поводу смерти заслуженного 
деятеля науки и техники 
РСФСР, профессора доктора 

С Т Р Е Л Ь Н И КО В А  
Дмитрия Александровича 
и выражают соболезнование 

семье покойного.

Областному управлению Госстра
ха требуются ревизор и инспектор.

Обращаться: г. Томск. улица
Крылова, 9, телефон 33-79. 2 — 2

Университет приглашает на ра
боту: механика точных приборов, 
токаря, слесаря по металлу, двор
ников, гардеробщиков, уборщиц и 
машинистку.

Обращаться, г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, 2-й этаж, комна
та 216. 2 — 1

Телефонъ- р ед актора  — 37 37. за 
местителя р ед актора  — 51-75. заме
стителя ред актора — 42 44. ответ,
секретаря  — 31-19. секр е та р и а та
— 42-40. отделов; и д еологическо го
— 47-45 и 42-46, пр о м ы ш л е н н о го  и 
па р ти й но й  ж и зн и  — 37 75 се л ьско хо 
зяйстве н н о го  и п а р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39. со в е тско го  строи тельства  м вы - 
та 37-77, писем  и рабселькоров
с ко й  сети — 37-38 і 31 47 инф орм а
ции  -  51 61 зям зав издательством
— 52-23. б ух га л т е р и и  и отдела объяв
лении — 37-36, сте н о гр а ф и стки  —

г. Томск, ти по гр а ф и я  № 2 «Крае» 
нов знамя».
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